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Al gobierno de Macri 
ya no le alcanza con 
esconder su política 
de ajuste y entrega 
polarizando con 
Cristina. La unidad 
para la lucha del 
movimiento obrero, 
el campesinado y 
el pueblo le pueden 
torcer el brazo.

8, 9 y 10 de octubre
31 ENCUENTRO NACIONAL DE MUJERES

¡Faltan 17 días!

JORNADA DE 
MOVIMIENTOS 
POPULARES
Por una patria 
con tierra, techo y 
trabajo para todos

24
DE SEPTIEMBRE

MASIVAS MARCHAS EN LA PLATA Y ROSARIO

Crecen los reclamos frente a la política del gobierno

Paro 
nacional
para frenar 
el ajuste

“PARA LAS MUJERES EL 
GRAN TEMA ES EL HAMBRE”
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darían las condiciones para que confluya con una
marcha de las economías regionales a la Capital
Federal, que exprese el interior profundo que vie-
ne llevando sus reclamos a Plaza de Mayo, como
ocurrió con los productores de frutas y verduras.

De no aprobarse el paro, o en caso de que no
sea activo, se profundiza la importancia de la pro-
puesta de la Federación Nacional Campesina, de
uunnaa  rreeaall  mmaarrcchhaa  ccaammppeessiinnaa  yy  mmuullttiisseeccttoorriiaall  ddeell
iinntteerriioorr  pprrooffuunnddoo frente al crecimiento del ham-
bre y la pobreza en las provincias, donde es bru-
tal la gravedad de la crisis de las economías re-
gionales, agravada por la política antifederal del
gobierno macrista. 

Paro nacional y unidad obrero-campesina, son
temas que seguramente estarán en la agenda del
Encuentro por Tierra, Techo y Trabajo, que se re-
alizará el 24/9, en el salón Felipe Vallese de la CGT,
con la participación de las fuerzas convocantes al
7/8 (CTEP, CCC y Barrios de Pie), el triunvirato de
dirigentes de la CGT, y la Pastoral Social de la igle-
sia católica. También estarán presentes la CTA A,
ATE, y numerosas organizaciones sociales.

3. TRABAJADORES, MUJERES Y JÓVENES
Las luchas le abrieron algo la mano al ajuste ma-
crista, como en el tarifazo. Pero ttoorrcceerrllee  eell  bbrraa--
zzoo  aa  eessaa  ppoollííttiiccaa  ddee  aajjuussttee  yy  eennttrreeggaa,,  exige uunn  ppaa--
rroo  nnaacciioonnaall  aaccttiivvoo  yy  mmuullttiisseeccttoorriiaall..  Es lo que
coloca a la clase obrera con sus reclamos, en el
centro de la política nacional. LLaa  uunniiddaadd  ddee  ttrraa--
bbaajjaaddoorreess  yy  ccaammppeessiinnooss es clave para enfrentar
el brutal desastre que está provocando el ma-
crismo abrazado a la oligarquía terrateniente y
las cerealeras imperialistas. Y la unidad con llooss
mmoovviimmiieennttooss  ddee  mmuujjeerreess  yy  llaa  jjuuvveennttuudd,,  yy  llooss
ddeemmááss  sseeccttoorreess  ppooppuullaarreess es clave para enfren-
tar la situación de emergencia de esos sectores.

Estamos a pocos días del Encuentro Nacional
de Mujeres, en Rosario. Más de 30.000 ya han re-
servado alojamiento en las escuelas y muchas otras
en hoteles. Es masiva la voluntad de eennccoonnttrraarrssee.
Refleja la situación que viven: son las más casti-
gadas por la emergencia social y laboral que pro-
voca el ajuste macrista, y son protagonistas en las
luchas contra el hambre, la pobreza, los despidos,
la inseguridad, la violencia y los femicidios, y el ge-
nocidio que la droga y la trata provocan en sus
hijos. Sin duda, el Encuentro será un hecho fun-
damental que impondrá la agenda de sus reclamos,
y su voluntad de lucha, en todo el país.

El estudiantado y la juventud pelean por su de-
recho a estudiar, a tener un futuro, frente a la dro-
ga y las mafias del delito organizado que los en-

ferman y someten. Y crece la lucha de profesio-
nales, artistas e intelectuales. También, de los pe-
queños y medianos comerciantes y las Pymes, ahor-
cados por la política macrista de abrir las
importaciones y abrazarse al puñado de mono-
polios que monopolizan el mercado interno.

4. EL CHANTAJE DE LA GOBERNABILIDAD
Macri sigue con sus viajes a las capitales impe-
rialistas, cosecha aplausos y pprroommeessaass  de nego-
cios que entregan la soberanía y los recursos na-
cionales (ver pág. 3: Traición a la patria). Para
adentro, eell  aajjuussttee; y frente a las luchas, cada vez
más represión.

El ajuste y llaa  ccrriimmiinnaalliizzaacciióónn  ddee  llaa  pprrootteessttaa  van
unidos al cchhaannttaajjee de “la gobernabilidad” (igual
hacía Cristina con “los destituyentes”). El dere-
cho de huelga y de protesta en las calles, además
de estar contemplados en la Constitución, son con-
quistas democráticas del pueblo. 

Este gobierno que hace lo contrario de lo que
prometió, le llama “gobernabilidad” a apoyar o con-
ciliar con su política de ajuste y entrega. El pueblo
no quiere pagar los platos rotos de una crisis de
la que no es responsable. Más aún cuando los res-
ponsables de esa crisis, los monopolios y la oligar-
quía terrateniente, juntaron la plata con pala con
el gobierno anterior, y con pocas diferencias, se si-
guen beneficiando con la política macrista.

Lo que está en juego, con el paro nacional mul-
tisectorial, es ttoorrcceerrllee  eell  bbrraazzoo  aa  eessttaa  ppoollííttiiccaa, con-
quistando las medidas que reclama la emergen-
cia social y laboral: de salud, educación y vivienda;
de tierra; de inseguridad, trata y droga; de violen-
cia contra las mujeres; de la crisis energética, de
las economías regionales y la industria nacional,
etc. Y una marcha federal, que tenga como princi-
pales protagonistas a los pobres del campo. 

Son hechos que exigen la confluencia en mul-
tisectoriales que unan los reclamos obreros, cam-
pesinos y populares, y motoricen un plan de lucha.
Ese camino es el que crea condiciones para la uni-
dad de las fuerzas populares, democráticas, antio-
ligárquicas y antiimperialistas, para que lloo  qquuee  lloo
qquuee  eessttáá  eenn  llaass  ccaalllleess  eessttéé  ttaammbbiiéénn  eenn  llaa  ppoollííttiiccaa,,  y
también se exprese en las elecciones.

5. UN NUEVO ESCENARIO
FAVORABLE PARA EL PUEBLO

Todo está en movimiento y cambio en el escenario
político, y a mucha velocidad.

El gobierno ya ha mostrado su política de ajus-
te y entrega, y se ensancha el arco de las fuerzas que
golpean centralmente a esa política. Ya no le al-
canza con esconderse atrás de la herencia y la co-
rrupción de Cristina, sus funcionarios y socios. Tam-
bién crecen las contradicciones entre las fuerzas de
Cambiemos.

Cristina volvió a salir al ruedo; ya no le alcanza
con victimizarse para esconder bolsos, cuentas en
el exterior, estancias, mansiones y efedrina. Des-
pués del fracaso de la Marcha de la Resistencia y
su consigna “Cristina conducción”, sectores que la
acompañan pasaron a adoptar un perfil social.

El peronismo busca reagruparse, con varios cen-
tros, en los que cada vez son más los gobernado-
res, intendentes y legisladores que toman distan-
cia de Cristina, y rechazan su conducción. En medio
de esta situación, Duhalde rompió su silencio pa-
ra proponer “un cogobierno”, ¿le está ofreciendo
un salvavidas a Macri?

La confluencia gremial y social, en base a acuer-
dos programáticos, en un escenario político tan re-
vuelto, está mostrando la búsqueda de amplios sec-
tores de las masas obreras, campesinas y populares,
de una salida popular, patriótica, democrática, an-
tioligárquica y antiimperialista.

La situación es muy buena para encabezar la
lucha popular y unirla con la lucha política, es
decir, unirla con la campaña por la personería
del PTP en todo el país, el fortalecimiento el PCR,
del Frente Popular y los frentes en cada provin-
cia. Acumular fuerzas encabezando cada lucha,
debatiendo el camino para ttoorrcceerrllee  eell  bbrraazzoo  aall
ggoobbiieerrnnoo  y abrir el cauce hacia la Argentina que
los trabajadores, los campesinos y el pueblo, quie-
ren y necesitan. n

CABECERA DE LA MARCHA MULTISECTORIAL EN ROSARIO (14/9)

Paro nacional activo 
y multisectorial

escribe Ricardo Fierro

1. LA UNIDAD PARA LA LUCHA
DEL MOVIMIENTO OBRERO

El compromiso tomado por el macrismo, con
los jerarcas imperialistas y sus monopolios, y
con la oligarquía terrateniente, es garantizar-
les sus superganancias. Por eso avanza el ham-
bre y la pobreza con el achique de salarios, ju-
bilaciones y los planes sociales por la inflación.
Por eso se niega a la reapertura de paritarias y
a cumplir su promesa electoral de eliminar el
impuesto a las ganancias a los trabajadores. Y
en medio de suspensiones y despidos, trata de
crear condiciones para revisar el sistema de pa-
ritarias y de contratos de trabajo.

Se recorrió un camino desde la jornada de lu-
cha impulsada por la CCC apenas instalado el
nuevo gobierno. Siguió el paro de ATE y el ma-
sivo acto en Plaza de Mayo el 24/2, luego la mul-
titudinaria concentración de las 5 centrales de
trabajadores y las organizaciones sociales el 29/4.
Luego vinieron la marcha de San Cayetano a
Plaza de Mayo el 7/8, que sacudió el país mos-
trando la gravedad del hambre y la pobreza, y
la Marcha Federal del 2/9 en la que desembocó
el reguero de luchas contra el tarifazo.

Esos hechos marcaron cambios en el esta-
do de ánimo de los trabajadores a medida que
Macri fue desplegando su política de ajuste
y entrega. 

El malhumor, la bronca y la combatividad,
fueron creciendo. Desde abajo brotó el re-
clamo de uunniiddaadd  yy  ddee  ppeelleeaarr  ttooddooss  jjuunnttooss..  En
ese clima hubo reuniones de la CGT, las orga-
nizaciones convocantes del 7/8, y las dos CTA.
Fueron hechos de enorme importancia para la
uunniiddaadd  ddee  aacccciióónn  ddeell  mmoovviimmiieennttoo  oobbrreerroo::
ocupados, desocupados, precarizados y ju-
bilados. Fue un cambio profundo en la si-
tuación política.

2. LA UNIDAD OBRERA, 
CAMPESINA Y POPULAR

Frente a la política antiobrera y antipopular
del gobierno, la herramienta de los trabajado-
res es el ppaarroo  nnaacciioonnaall  aaccttiivvoo  yy  mmuullttiisseeccttoorriiaall..

Esta semana es clave, en esa dirección. El
23/9 se reúne el Confederal de la CGT con
los secretarios de gremios y las regionales.
Está en debate un paro nacional. Hay una
fuerte corriente que lo impulsa, y que quie-
re que sea activo. De resolverse este viernes
el paro nacional activo multisectorial, se
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En su resumen ejecutivo, el in-
forme del Grupo de Estudios de la
Realidad Económica y Social (GE-
RES), correspondiente al segundo
semestre de 2016, concluye que “la
economía argentina se encuentra
transitando actualmente una agu-
da recesión, con fuerte caída de la
industria, la construcción y el con-
sumo privado, mientras que la in-
versión aún no brinda señales im-
portantes de recuperación. La
actividad económica se ha retro-
traído así hasta un nivel similar al
que registraba a principios de 2011,
y la industria hasta niveles de 2010,

evidenciando una situación de es-
tancamiento económico prolonga-
do, que ha repercutido en el mer-
cado laboral con una escasa
creación de empleo en los últimos
cinco años.
“El panorama para lo que queda

del año continúa siendo poco pro-
misorio. Resta confirmar si la eco-
nomía tocó fondo en el segundo tri-
mestre omantendrá la senda bajista.
En ese sentido, los indicadores dis-
ponibles del mes de julio no des-
piertan optimismo al respecto; se
han registrado nuevamente agudas
caídas del consumo, la construcción

y en ramas centrales de la industria,
como el sector automotriz y la side-
rurgia. En este último caso, resul-
tará central el desempeño de la eco-
nomía brasileña, que viene
atravesando una profunda recesión,
aún sin perspectivas ciertas de re-
cuperación para 2017.
“Esta situación se verifica enme-

dio de un cuantioso déficit fiscal y
de un persistente descenso de las ex-
portaciones, lo cual seguramente
mantenga evaporado el saldo co-
mercial y la cuenta corriente fuerte-
mente negativa este año. Factores
que se constituyen como un serio lí-
mite a la expansión de la actividad
económica, en virtud de lo cual el
gobierno recurre crecientemente al
endeudamiento y a la emisión mo-
netaria para solventarlos. (…)

“En este contexto local e inter-
nacional mucho más arduo que el
registrado años atrás, y de un plan
económico orientado en la línea del
ajuste clásico, no se vislumbran ele-
mentos que permitan iniciar un
nuevo ciclo de crecimiento soste-
nido, como aconteció con la recu-
peración post crisis de 2002, que
se extendió –desplome en 2009 de
por medio– hasta el año 2011,
apuntalada por una situación mun-
dial extraordinariamente favorable
para nuestro país.
“De haber un repunte en la eco-

nomía el año que viene, éste podría
venir por el lado de una reactivación
de la obra pública, del ingreso de ca-
pitales especulativos, más endeuda-
miento y lo que aporte la cosecha;
en un probable contexto de apre-

ciación cambiaria y menor inflación
respecto de los altísimos niveles ac-
tuales que podría favorecer cierta re-
cuperación del consumo. Para la ges-
tiónmacrista, el escenario descripto
implicaría “patear” para después de
las elecciones la profundización del
ajuste que reclaman amplios secto-
res del establishment, principal-
mente en torno a cuestiones como
el enorme rojo fiscal y la “falta de
competitividad” de la economía. En
lo inmediato, las expectativas ofi-
ciales están depositadas en el blan-
queo de capitales, con el objetivo de
lograr un alivio –aunque sea transi-
torio– en el estrecho panorama del
sector externo y fiscal durante el pró-
ximo año electoral”. n
Extractado de:
http://www.economiageres.com

El documento acordado por el
vicecanciller inglés, Alan Duncan, y
la canciller argentina, Susana Mal-
corra, es inconstitucional, viola nu-
merosas leyes, y es una traición a los
héroes de Malvinas y a la patria.
Es inconstitucional porque el

Congreso es quien decide los trata-
dos internacionales
Entre otras leyes, viola la llama-

da Gaucho Rivero, por aquel obre-
ro rural que en 1833 lideró una re-
belión contra los ingleses que habían
ocupado Malvinas pocos meses an-
tes. Esa ley prohíbe la permanencia,
amarre y abastecimiento de barcos
de bandera británica procedentes
o en curso aMalvinas. Y viola la Ley
26.915 que pena con hasta 15 años
de prisión y sanciones económicas a

las petroleras que operan en las
aguas de Malvinas.
Es una total entrega de la sobe-

ranía en Malvinas al acordar con el
imperialismo pirata: “remover to-
dos los obstáculos que limitan el cre-
cimiento económico y el desarrollo
sustentable de las IslasMalvinas, in-
cluyendo comercio, pesca, navega-
ción e hidrocarburos”.
Es traición a los caídos en la Gue-

rra Nacional de Malvinas, acordar
con el colonialismo identificar a los
soldados argentinos sepultados en
el cementerio de Darwin, sin respe-
tar los deseos de los familiares de
nuestros héroes.
Es traición a la patria acordar:

“fortalecer las relaciones entre las
dos Fuerzas Armadas”, “cooperación
enmateria antártica”, “cooperación
en defensa”, y la continuidad del “pa-
raguas de soberanía” con el que se
negocia todo lo que quiere la coro-
na inglesa y jamás la soberanía. n
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EL DOCUMENTO SOBRE MALVINAS Y LA ANTÁRTIDA

Traición
a la patria

DE UN INFORME SOBRE LA REALIDAD ECONÓMICA Y SOCIAL

Situación y perspectivas

LA CANCILLER MALCORRA CON EL VICE CANCILLER INGLÉS DUNCAN.

Miles de sanjuaninos se movi-
lizaron a la plaza 25 de Mayo fren-

te a un hecho grave e indignante
como es el segundo derrame de

cianuro declarado en menos de un
año en el proyecto Veladero, por

la empresa Barrick.
Además protestaron por las tra-

bas a la participación popular que
se planteó en las audiencias públi-
cas por las tarifas del gas.
En la convocatoria a lamarcha, el

Partido del Trabajo y del Pueblo de
la provincia planteó: “una vezmás el
gobierno de la provincia y Barrick
engañan y defraudan al pueblo de
San Juan. En la semana previa al ani-
versario del derrame de más de 1
millón de litros de solución cianura-
da en el proyecto Veladero (Iglesia),
se produjo un nuevo “accidente” que
involucra esta sustancia química en
la misma mina, pero todavía nadie
explica que magnitud y alcance tu-
vo. Según la empresa, informó so-
bre lo sucedido al gobierno el 8 de
septiembre, según elministro deMi-
nería Hensel sabían desde el lunes
(12/09) ¿Quién dice la verdad?
“A esta altura de las circuns-

tancias es lamentable decir que no
se puede confiar ni en el gobierno
ni en la empresa. En el mejor de
los casos tres días después del
acontecimiento los funcionarios
estatales van a llegar al lugar a in-

vestigar lo acontecido.
“Reafirmamos que no hay y no va

haber minería sustentable mientras
la desarrollen empresas como Ba-
rrick, que ya tenía malos antece-
dentes antes de empezar a trabajar
en la provincia. Para nosotros tam-
poco es confiable el gobierno de San
Juan que mantuvo oculta informa-
ción importantísima para el pueblo,
mientras ofrecía los recursos de la
provincia y propagandizaba la mi-
nería como actividad sustentable en
el foro económico organizado por el
gobierno nacional”.
En la marcha, Laura Vera, pre-

sidenta de Amas de Casa del País,
que junto con distintas organiza-
ciones forman la Multisectorial San
Juan yMultisectorial contra el Ajus-
te, dijo que se está pidiendo la ile-
gitimidad de las audiencias públi-
cas por la tarifa de gas: “Se está
violando el principio federal de par-
ticipación de las provincias. No se
permite el ejercicio de los derechos
de los consumidores, ni se respeta
el tratado que establece la Corte”.
Laura Vera dijo además: “repudia-
mos el accionar de Barrick”. n

EN LA MULTITUDINARIA MARCHA SE REPUDIARON TAMBIÉN LOS TARIFAZOS

San Juan contra la contaminación

El jueves 16 de septiembre, en la
localidad de Choele Choel, Río Ne-
gro, el ministro de Educación de la
nación, Esteban Bullrich, mostró la
hilacha al afirmar, durante un acto
y refiriéndose a la política educati-
va de su gobierno: “Esta es la nueva
Campaña del Desierto, pero no con
la espada sino con la educación”.
Así con todo desparpajo el mi-

nistro reivindicó el genocidio de ori-

ginarios en la Argentina comanda-
do por Julio Roca, pese a que pos-
teriormente quiso “arreglar” el de-
saguisado. Hizo estas declaraciones
frente al gobernador rionegrino Al-
bertoWeretilneck y otros funciona-
rios, que no lo desmintieron.
Las reacciones no se hicieron es-

perar y el repudio creció en toda la
provincia y en el país. Como dijo el
secretario provincial de la CTA, Ro-

dolfo Aguiar: “Uno de los próceres
admirados por el ministro Bullrich
chorrea sangre. Pero, lamentable-
mente, esto no es contradictorio. Es
la expresión más viva del perfil ide-
ológico que encarna el gobierno na-
cional deMauricioMacri”, y agregó:
“Nuestro país está produciendo po-
bres y marginados a escala indus-
trial. A cada minuto tenemos una
nueva familia pobre, un nuevo tra-

bajador cesanteado. Reivindicar la
Campaña del Desierto, en este con-
texto de creciente exclusión, por lo
menos es repulsivo”.
Bullrich con estas declaraciones

no sólo reivindica la feroz apropia-
ción de tierras y exterminio de origi-
narios que llevó a cabo la oligarquía
terrateniente a fines del Siglo 19, si-
no que rescata la justificación ide-
ológica del genocidio, encubierto de
la palabra “desierto”, que el ministro
usó reiteradamente. Bullrich, como
recuerda la CTA de Río Negro, ya
había llamado “un enorme presi-
dente” a Roca en una entrevista.n

REPUDIABLES DECLARACIONES DEL MINISTRO DE EDUCACIÓN

La “nueva Campaña del Desierto”

EL MINISTRO BULLRICH.



Carolina introduce: “Hoy estamos
movilizándonos, como parte del pa-
ro provincial y trayendo el reclamo
del ARS, ya que el gremio ha decla-
rado la emergencia laboral: la presi-
dencia de la empresa nos ha coloca-
do plazos para la construccióndel Eva
Perón (buque petrolero para Vene-
zuela), para mediados de enero. La
situación es que nos faltan insumos,
seguridad, ropa, por lo tanto hemos
declarado la emergencia laboral.
“Con los compañeros definimos

venir a reclamarle al gobierno de la
provincia de Buenos Aires y al go-
bierno nacional que para poder lle-
var adelante el trabajo y cumplir los
plazos que nos están pidiendo ne-
cesitamos que nos entregue la plata
para la inversión tecnológica, para
seguridad e higiene. Necesitamos
discutir la ampliación del presupuesto
2017, así como en el resto de los sec-
tores la reapertura de paritarias”.

—¿Qué significa la emergencia
laboral?
—Quiere decir dar a conocer a la so-
ciedad que los trabajadores no so-
mos responsables de la situación que
estamos atravesando, que la princi-
pal responsabilidad la tiene el go-
bierno nacional. Desde varios luga-
res se nos quiere hacer responsable
a los trabajadores de no cumplir los
plazos que tenemos y la realidad es
que no tenemos elementos de segu-
ridad ni insumos para poder cum-
plir con esos plazos.

—¿Qué planes tiene la empresa?
—No sabemos cuáles son los pla-
nes. El poner estos plazos y cono-

ciendo la realidad que tenemos en
la fábrica por lo menos nos gene-
ra dudas. Porque lo que no quere-
mos los trabajadores y no vamos a
permitir que caiga la responsabili-
dad sobre nosotros, de lo que el go-
bierno no cumple.

—¿Qué se discute en las secciones
y en las asambleas?
—En las secciones se discute esta si-
tuación que sufrimos todos los días.
Dehecho, en enero sufrimos lamuer-
te de un compañero por falta de se-
guridad e higiene. Hace un mes, no
murió un compañero de casualidad
porque pasó un perro ymurió el ani-
mal, por un cable de alta tensión en
un charcode agua. Por lo tanto, lo que
se está discutiendo en todos los sec-
tores es cómo se resuelve esta situa-
ción y cómo se sale para adelante.
Estamos en un plan de por un la-

do dar a conocer a la sociedad la si-
tuación real y que seguramente no
lleguemos a cumplir los plazos que
nos está poniendo la empresa. Por
lo tanto hoy estar acá en este paro
provincial, con todos los sectores que
están enfrentando la política de es-
te gobierno, es un paso importante
en ese camino.

—Sobre el gobierno ¿qué se dice?
—En la fábrica hay distintas ideas,
está claro que se sufre diariamente
no solo la cuestión laboral sino el bol-
sillo, como todos los argentinos. Hay
una parte que, no con expectativas,
da tiempo. Esto tiene que ver con
la bronca y el odio que generó el go-
bierno kirchnerista.

—¿Y cómo es la situación de las
compañeras?
—Las compañeras están inmersas
en esta situación, discutiendo toda
la situación laboral de la fábrica, tra-
tando de avanzar en algunas cues-
tiones que tenemos por delante. Ve-
nimos planteando que es muy
importante agrandar el jardín ma-
ternal, que es necesario terminar con
cuestiones de género muy profun-
das: somos una fábrica compuesta
en un 90% por hombres. Si bien ha
habido un avance, tiene que haber
un grado mayor de inserción de las
compañeras en los sectores de pro-
ducción. En ese camino venimos dis-

cutiendo, debatiendo.
Este año al Encuentro viaja una

delegación de todo ATE Ensenada,
de alrededor de 60 compañeras pe-
ro gremialmente no es algo que se
tome a fondo.

Plazos con Venezuela:
“quieren hacer responsables
a los trabajadores”
En su intervención, Martín ex-

plica que “No hay claridad de cuáles
son los planes que tiene el gobierno
para el Astillero. Pero en el último
ejercicio financiero, de los 20millo-
nes de pesos que destinaron para el
Astillero, solo 10millones fueron pa-
ra seguridad e insumos para termi-
nar los barcos; es totalmente insufi-
ciente. Enmi sector tenemosmás de
27 compañeros sin botines, sin pan-
talón para poder soldar. Mientras
tanto los otros diez millones se des-
tinaron para un centro mecanizado
para hacer torres eólicas, que enten-
demos ese es el objetivo de la nueva
conducción, que no hagamos barcos
sino otras construcciones metal-
mecánicas que, bienvenido sea pero
no es la razón social del ARS.

—Además, decía Carolina, los
apuran con los plazos…
—La emergencia laboral se da en el
marco de que el nuevo presidente a
principios de agosto pidió la prueba
mar de la Construcción 79, uno de

los buques petroleros para Venezue-
la, para mediados de enero. Lo úni-
co que se olvidó de preguntar es si
estaban las cosas para terminarlo.
Entre los cuatro contenedores que
están trabados en Buenos Aires, ahí
adentro está la timonera del buque:
que no es nimás nimenos lo que ne-
cesitás paramanejar el buque. Por lo
tanto, algo que cuesta siete u ocho
meses alistar, quieren que lo resol-
vamos antes de mediados de enero.
Se va a complicar bastante…
Por eso, la emergencia laboral es

una forma de decirle a la población
que los plazos de enero son para per-
judicarnos. Nosotros nos pregunta-
mos: ¿no tiene ninguna responsabi-
lidadGaspari, el presidente del ARS?
¿No tiene ninguna responsabilidad
la gobernadora Vidal? ¿No tiene nin-
guna responsabilidad la comitiva que
viajó con Gaspari a Venezuela a re-
negociar estos plazos? Ellos conocen
la condición del buque, que no te-
nemos los elementos para terminar-
los, pero sin embargo quiere hacer
esta jugada para hacer responsables
a los trabajadores, en elmarco de que
anuncian 114 mil despidos de acá a
fin de año. Por lo tanto, esta emer-
gencia laboral es una forma de aler-
tar a la población.

—¿Cómo se preparan para la
defensa de la fuente de trabajo
y la pelea salarial?
—La cláusula del monitoreo de la
inflación era para agosto-septiem-
bre pero todavía no fuimos convo-
cados. Por lo tanto nuestra parti-
cipación en esta movilización tiene
que ver con buscar la unidad de la
lucha, la unidad de acción que se
dio con los demás sectores en el
primer semestre. Hoy se encuen-
tran acá no solo ATE Provincia si-
no Judiciales, Cicop, movimientos
de desocupados y campesinos que
también están por sus reivindica-
ciones. Traemos a la Legislatura y
la Casa de Gobierno un programa
de puntos que contemplan no so-
lo la emergencia laboral, de los in-
sumos y lo que hace falta para po-
der terminar con el trabajo sino el
pedido de reapertura de paritarias
que es tan necesaria con esta in-
flación que está apretando. n
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Santa Cruz, a comienzos del
siglo 20 tenía menos de 18 mil
habitantes, de los cuales más de
la mitad eran extranjeros. La mi-
tad de la población vivía en al-
guno de los cuatro puertos de la
provincia, la otra, desperdigada
en las inmensas estancias que
acaparaban un puñado de te-
rratenientes, entre los que se des-
tacaban los Menéndez Behety,
cuyos “campos en el sur de Chi-
le y la Argentina ocupaban 1
millón 28 mil has”, refiere Otto
Vargas en El marxismo y la re-
volución argentina, tomo 2, y
agrega “La embajada norteame-
ricana en la Argentina, en su in-
forme al Departamento de Es-
tado del 28/1/1922, consigna
que en el entonces Territorio Na-
cional de Santa Cruz, 2.108 le-
guas pertenecían a 439 propie-
tarios, de los cuales 36 poseían
1.164 leguas”.
Así como hay una apropiación

de la tierra arrancada a los pue-
blos originarios que no conoció
fronteras, también hubo integra-
ción entre las primeras organiza-
ciones obreras chilenas y argen-
tinas. En las estancias, hubo
varios casos en que se negociaban
los convenios de los trabajadores
de manera conjunta entre la Fe-
deración Obrera deMagallanes y
la Sociedad Obrera de Río Galle-
gos. Esta última se había creado
en 1910, y agrupaba a estibado-
res del puerto, cocineros, mozos
y empleados de hotel de las ciu-
dades, además de un incipiente
trabajo en el campo.
En las estancias las condicio-

nes de trabajo eran muy malas
tanto para los esquiladores, co-
mo para los distintos oficios (ove-
jeros, peones, carreteros, doma-
dores, velloneros, etc.) vinculados
a la producción lanar, largamen-
te la más importante del territo-
rio. Ésta tenía un ciclo anual que
arrancaba en marzo con el baño
de los lanares, seguía con la in-
vernada, la marca de los carne-
ros y la esquila que arrancaba en
noviembre/diciembre. El pago,
como reflejan los convenios, se
hacía en la moneda inglesa, li-
bras esterlinas, lo que nos exime
de comentarios sobre la real si-
tuación de la soberanía en estos
territorios.
Entre fines de 1916 y comien-

zos de 1917 se desarrolló en las es-
tancias de ambos lados de la cor-
dillera y en Tierra del Fuego una
huelga que planteó demandas sa-
lariales y el pago “enmoneda na-
cional”, además de cuestiones que
pasarían a ser centrales en las
grandes huelgas de 1921-1922,
desde la comida, el alojamiento,
hasta la representación obrera en
la negociación de los conflictos.
El conflicto paralizó “las activi-
dades ganaderas y comerciales de
toda la Patagonia argentino-chi-
lena, por espacio de 49 días” (His-
toria del trabajo y los trabajado-
res en Magallanes y la Patagonia,
Manuel Luis Rodríguez U.).. n
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Primeras
huelgas en
Santa Cruz

TRABAJADORES RECLAMAN INSUMOS Y SEGURIDAD PARA TRABAJAR

Emergencia laboral en
el Astillero Río Santiago

EL RECLAMO DE LOS TRABAJADORES DEL ARS SE HIZO SENTIR EN LA PLATA

En la jornada 
multisectorial en La Plata
el 14/9, conversamos 
con Carolina y Martín,
trabajadores del ARS,
quienes nos cuentan la
grave situación de
recorte presupuestario
que afecta a la entrega
de trabajos y el peligro
de su seguridad laboral.

PRÓXIMO CUADERNOS

Mao: CCoonnttrraa  
eell  sseeccttaarriissmmoo
Con la próxima edición de hhooyy
entregaremos el Nº 248 correspondiente
al bimestre septiembre/octubre de 2016,
de los Cuadernos de difusión del
marxismo-leninismo-maoísmo con la
segunda y última parte del discurso
sobre la rectificación del estilo de trabajo
en el partido, dado el 1° de febrero de
1942, cuya primera parte publicamos en
nuestra edición anterior. Aquí trata la
tarea de “combatir el sectarismo para
rectificar el (estilo) de relaciones en el
Partido”, internas como externas.

Los cuadernos se venden
individualmente a $2,00.
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Entre el viernes 16 y el 
domingo 18, en medio
de un descomunal
operativo de seguridad,
se realizó la audiencia
pública para discutir las
tarifas del servicio de
gas, tras el fallo de la
Corte Suprema. El
gobierno operó para
vaciarla de gente.

A esta audiencia se llegó tras la
rebelión popular contra el brutal ta-
rifazo descargado por el gobierno de
Macri, que llegó a sublevar pueblos
y provincias enteras, como en el ca-
so de la Patagonia.
El viernes 16, el lugar fijado, la

Usina del Arte en la Capital Federal,
amaneció con un vallado varias cua-
dras alrededor, que rápidamente se
llenaron de distintas organizaciones
populares que manifestaban su re-
pudio a los tarifazos.
La CCC, Barrios de Pie y la CTEP

cortaron la Autopista a La Plata. Los
compañeros, venidos desde toda la
ciudad y el conurbano, dijeron pre-
sente “para estar en este momento
crucial y dar esta batalla decisiva que
impida que se castigue a los bolsi-
llos de los más humildes”, como in-
dicó la CCC porteña en un comuni-
cado. Acompañó la movilización el
secretario general de ATE, Hugo
“Cachorro” Godoy.

El gobierno vació la audiencia
Estaba claro desde un principio

que esta audiencia era un trago
amargo que el gobierno, y en parti-
cular el ministro de Energía Aran-
guren, querían evitar. Las propias
acreditaciones de prensa fueron un
engorro total (denunciado por el Si-
preba -Sindicato de Prensa de Bue-
nos Aires-). A los periodistas se los
hacía comunicarse con Presidencia
y tres ministerios, en un desespe-
rado intento por limitar la difusión
de los debates que transcurrían den-
tro de la Usina del Arte. 
El ingreso al predio se hacía en

burocráticas filas, con cacheos poli-
ciales y detectores de metales in-
cluidos. Los anotados como “públi-
co”, es decir que no eran oradores ni
“inscriptos”, fueron destinados a un
corralito debajo de la autopista, fue-
ra del recinto de debate. Gran can-
tidad de representantes de organi-
zaciones sociales, incluso diputados
y funcionarios provinciales, denun-
ciaron que fueron eliminados de los
listados finales y no pudieron in-
gresar. Dentro de la Usina… vallas
de chapa separaban a los funciona-
rios y representantes de las empre-
sas del resto de los presentes. Eso sí,
tamaño despliegue represivo no im-
pedía la “libre circulación” de los chi-
cos y chicas del PRO, casi unifor-

EN LA AUTOPISTA FRENTE A LA USINA DEL ARTE LA CCC, CTEP Y BARRIOS DE PIE REPUDIARON EL TARIFAZO

ANUNCIAN AUMENTOS DE MÁS DEL 200 POR CIENTO

Audiencia por tarifa de gas

JUAN CARLOS ALDERETE

“Hay un camino para resolver la crisis
energética a favor del pueblo”

El gobierno nacional actual, a diferencia del anterior, reconoce la
existencia de una grave crisis energética en nuestro país. Sin embargo
propone continuar con la fijación de precios para los concesionarios
productores de gas y petróleo, por encima de los costos reales de
producción y exploración y de los precios internacionales, que encarecen
ficticiamente el valor de sus producciones y nos hacen pagar a todo el
pueblo, antes vía subsidios del Estado, ahora a través de las tarifas.
Ha convalidado en los hechos las actuaciones de los actuales

concesionarios, en materia de exploración, explotación, transporte y
distribución, sin ninguna investigación, igual que la gestión de YPF
Sociedad Anónima a pesar de los informes de la Auditoría General de 
la Nación que reflejaban numerosas irregularidades. No se transparenta
la estructura de costos del sector, para que la Nación y el pueblo
argentinos sigamos siendo rehenes de las petroleras imperialistas.
YPF ha declarado ante la bolsa de valores de Nueva York que el costo del

millón de BTU en boca de pozo es de 1,9 dólares. El gobierno ha establecido
precios políticos de 5,5 dólares para los pozos en explotación y 7,5 dólares
en los pozos supuestamente nuevos. Supuestamente porque el grueso de
la exploración ya había sido realizada por YPF antes de su privatización.
Estos precios le dan una ganancia real a las petroleras de 200% en los

pozos viejos y 300% en los nuevos. Así el precio del gas argentino es el
más caro del mundo y los monopolios concesionarios tienen ganancias
siderales que no obtienen en ningún otro país.
El gobierno no investiga qué hicieron las empresas con los millonarios

subsidios que recibieron del Estado todos estos años. Todas las empresas
tuvieron enormes ganancias, por lo que ninguna se fue del país y por el
contrario giraron gran parte de esas ganancias a sus casas matrices en el
exterior, incumpliendo los contratos que las obligaban a invertir en la
exploración de nuevos yacimientos.  
Corresponde investigar y sancionar penal y económicamente esa

enorme defraudación a la Nación y el pueblo argentinos, recuperando la
soberanía energética, nacionalizando la totalidad del petróleo y el gas
mediante una YPF 100% estatal, con control de sus trabajadores y técnicos.
Sabemos que a este gobierno no le interesa nuestra opinión, si fuera así
hubiera convocado esta audiencia por propia iniciativa y no obligado por
las masivas expresiones de rechazo al tarifazo y el fallo de la Corte.
Pero de todos modos es importante esta audiencia porque a través de

las múltiples intervenciones ha quedado demostrado, con fundamentos
serios, que hay un camino para resolver la crisis energética a favor del
pueblo y la nación, contrario al que propone el gobierno para seguir
favoreciendo a los grandes monopolios que hace años se vienen
beneficiando con el saqueo de nuestros recursos. Continuaremos
luchando para que paguen los responsables de la actual crisis energética,
que se la siguen llevando con pala a costa del hambre del pueblo y el
atraso del país. n

mados con sus camperas Salomon
acolchadas. 
Tras la apertura de Aranguren

y los representantes de las empre-
sas que volvieron a justificar el ta-
rifazo, eso sí, con un discurso más
“gradualista”, comenzó una larga
lista de expositores –representan-
tes de organizaciones de consumi-
dores, delegados de trabajadores,
diputados, senadores, usuarios,
etc.- que refutaron de mil mane-
ras los argumentos del gobierno.
A las pocas horas, tanto los fun-
cionarios como los empresarios se
fueron de la Usina del Arte, evi-
denciando el real valor que daban
a la Audiencia, en la que no había
ni un dispenser con agua, ni baños
para los asistentes.
Luego de la exposición del mi-

nistro Aranguren y las primeras
discusiones del viernes, desde
dentro de la audiencia y desde
fuera se cuestionó la política del
gobierno basada en mantener el
subsidio del precio del gas en bo-
ca de pozo a las grandes petrole-
ras. El “detalle” es que este siste-
ma perverso pergeñado por el
gobierno de Cristina Fernández,
el actual gobierno lo mantiene
“mejorado”, ya que la parte del
subsidio que venía poniendo el
Estado nacional (3,42 dólares) la
pagarán los usuarios.
Así transcurrió el viernes, cuan-

do se veía claramente que el go-
bierno quería vaciar la audiencia
de gente, porque como dijo el co-
ordinador de la misma, Javier Cor-
cuera “Esto no es una asamblea po-
pular”. El sábado ya se notaba
mucha menos gente, y el domingo
el recinto estuvo prácticamente
vacío. Muchos expositores, como
nuestro compañero Juan Carlos
Alderete, fueron avisados de que
en vez de cinco minutos tendrían
la mitad para exponer, por lo que

decidieron no ir para no convali-
dar la maniobra. Transcribimos su
ponencia.

Audiencias “virtuales”
Además de la Audiencia reali-

zada en la Capital Federal, se hi-
cieron en otros ocho lugares de la
Argentina audiencias “virtuales”,
desde las que se podía seguir lo que
pasaba en la central, y algunos ex-
positores pudieron intervenir por
videoconferencia.
En la capital de la provincia de

TTuuccuummáánn se realizó una multitu-
dinaria marcha, que partió del Par-
que 9 de Julio y se instaló frente
a EDET y Gasnor. Se realizó un ac-
to en el que hablaron las organi-
zaciones presentes, entre ellas la
CTA y la CCC, y luego se marchó
hasta la Casa de Gobierno.
En la ciudad de NNeeuuqquuéénn hubo

enfrentamientos con la policía por
parte de trabajadores estatales, y
la audiencia se suspendió.
Al final de la audiencia, el go-

bierno anunció que las nuevas ta-
rifas se conocerán a comienzos de
octubre. Queda en manos de las
organizaciones populares mante-
ner la movilización para torcerle
el brazo a esta política que ajusta
al pueblo y concede millonadas a
las grandes multinacionales del
petróleo y la energía. n

Queda en manos 
de las organizaciones
populares mantener la
movilización para torcerle
el brazo a esta política
que ajusta al pueblo y
concede millonadas a las
grandes multinacionales
del petróleo y la energía.



A diez años de la
segunda desaparición
de Jorge Julio López,
testigo clave en la causa
Etchecolatz, se
realizaron jornadas
de lucha en varias
ciudades de nuestro
país para reclamar su
aparición ya.

CAPITAL FEDERAL
El domingo 18, organizaciones

sociales, políticas y de derechos hu-
manos nucleadas en el Encuentro
Memoria, Verdad y Justicia se mo-
vilizaron de Congreso a Plaza deMa-
yo. Cientos de compañeros y com-
pañeras se fueron acercando y
organizando sus columnas con ban-
deras y carteles con el rostro del
compañero López, varios de ellos
con el escrito ¿dónde está? La ca-
becera del EMVJ, fue avanzando a
lo largo de la avenida de Mayo, con
un pasacalle de lado a lado, con la
consigna “Jorge Julio López, diez
años de su segunda desaparición.
Pasan los gobiernos, sigue la impu-
nidad”. Desde un acoplado que ofi-
ció de escenario, a lo largo de lamar-
cha hasta llegar a Plaza deMayo, se
leyeron las consignas “Cárcel efecti-
va a Etchecolatz. No a las domici-
liarias ni a las absoluciones de los
genocidas. No a la profundización
del ajuste y la represión de Macri y
los gobiernos provinciales. Apari-
ción con vida ya de Jorge Julio Ló-
pez. Basta de silencio, encubrimiento
e impunidad. Juicio y castigo a los
responsables políticos y materiales
de la segunda desaparición. No a
la reconciliación con los genocidas.
Cárcel común y efectiva a Etcheco-
latz. No a la teoría de los dos demo-
nios. Apertura de los archivos de la
dictadura. Restitución de la iden-
tidad a los jóvenes apropiados. No
a la injerencia de las FFAA en la vi-
da social y en la represión interna.
No a las bases extranjeras. Contra la
criminalización de la protesta. No al
protocolo represivo…
En la apertura del acto se recordó

al compañero Enrique Cachito
Fuckman, de Familiares de Desa-
parecidos, integrante del EMVJ, re-
cientemente fallecido. A continua-
ción se procedió con la lectura del
documento que entre sus párrafos
expresa: “Jorge Julio López fue uno
de los 30.000 compañeros, lucha-
dores populares que la dictadura
desapareció. Sobrevivió y logró ven-
cer el terror y sumarse a la pelea
contra la impunidad de los genoci-
das. Testimonió en el juicio por ver-
dad y se presentó como querellan-
te en la causa contra el represor
Miguel Etchecolatz. Declaró en ese
juicio y fue secuestrado el mismo
día en que los abogados de Justicia

Ya debían alegar en su nombre pi-
diendo que se condene al asesino y
torturador a cadena perpetua por
el delito de genocidio. Nuestro com-
pañero Jorge Julio López fue do-
blemente desaparecido…
La responsabilidad criminal es

sin duda de los autores materiales y
políticos del secuestro. Pero la res-
ponsabilidad política de que Julio
aparezca con vida, como señalamos
desde un primermomento, es de los
gobiernos nacional y bonaerense”.

BUENOS AIRES
La Plata
En la ciudad de La Plata, con una

marcha multitudinaria y unitaria,
más de 10 mil personas se movili-
zaron encabezadas por la Multisec-
torial La Plata, Berisso y Ensenada.
Fueron convocantes más de 70 or-
ganizaciones, entre los que se en-
contraban, organismos de DDHH,
organizaciones gremiales, estu-
diantiles, sociales, culturales y par-
tidos políticos.
El documento que leyeron Nilda

Eloy y Carlos Zaidman (AEDD)
frente a la Casa de Gobierno pro-
vincial decía: “Hoy se cumplen 10
años de la segunda desaparición for-
zada de Jorge Julio López, y esta
gran movilización la hacemos en
momentos en que nuestro pueblo
viene sufriendo un feroz ajuste del
gobierno deMacri y los gobernado-
res, cuando la única respuesta a los

reclamos populares es la represión
y la criminalización, y cuando con
la persecución a los organismos de
DDHH, las domiciliarias a los ge-
nocidas y las suspensiones de los jui-
cios se intenta una nueva avanzada
para imponer la reconciliación con
los genocidas.
“La primera desaparición de Ló-

pez fue en la noche del 27 de octu-
bre de 1976 por parte del accionar
genocida del Terrorismo de Estado.
Su testimonio fue clave para conde-
nar a Etchecolatz. (...) Con el se-
cuestro de López el 18 de septiem-
bre de 2006, los genocidas
intentaron hacer caer los alegatos
e impedir la condena de un fallo
histórico que se veían venir. No pu-
dieron. Intentaron reinstalar el mie-
do para que los juicios no continua-
ran. No pudieron.
Durante más de nueve años, los

gobiernos deNéstor Kirchner y Cris-
tina Fernández silenciaron a López
y fueron transformándose en cóm-
plices del encubrimiento, junto a los
gobernadores Solá y Scioli, y el Po-
der Judicial.
“Este nuevo aniversario nos en-

cuentra enfrentando la provocación
del gobiernomacrista de darle la li-
bertad de irse a su casa al genocida
Etchecolatz. Esta provocación tiene
antecedentes. Sobre 2.400 genoci-
das imputados, 489 ya fueron be-
neficiados con la prisión domicilia-
ria. El 90% de los casos durante el

gobierno kirchnerista. “La inmediata
denuncia y la masiva respuesta po-
pular puso al desnudo la maniobra
de otorgar semejante beneficio a es-
te genocida. El gobierno y la Justi-
cia tuvieron que retroceder. Haber
frenado la domiciliaria a Etcheco-
latz es un gran triunfo porque si pa-
saba abría la puerta para que se la
den a todos los otros represores.
“En estos meses se ha profundi-

zado la represión y la persecución a
los luchadores populares... Desde es-
ta plaza nos solidarizamos con cada
reclamo y bregamos por el triunfo
de todas las luchas. A su vez, llama-
mos a la unidad de todos los secto-
res en un paro nacional activo que
abra el camino para frenar la políti-
ca de ajuste, entrega y represión de
Macri y los gobernadores.”
Finalizó el acto, y bajo la lluvia

como en la primera marcha, con es-
tas palabras: “A 10 años de la se-
gunda desaparición forzada de Jor-
ge, con la fuerza de esta gran
movilización, con la fuerza de la lu-
cha de los 30.000 detenidos desa-
parecidos, con la fuerza de la lucha
de nuestro pueblo pormemoria, ver-
dad y justicia, con la fuerza de todas
de las luchas que se multiplican ca-
da día por trabajo digno, tierra pa-
ra vivir y producir, educación, salud
y por cada reclamo popular. Con to-
da esa fuerza, seguimos exigiendo al
Estado que cumpla con su obliga-
ción de que Julio aparezca con vi-

da y se castiguen a los culpables.
¡Aparición con vida ya de Jorge

Julio López!
¡30.000 compañeros detenidos

desaparecidos, presentes!

Mar del Plata
Numerosas organizaciones polí-

ticas, sociales y estudiantiles, el do-
mingo 18, nos concentramos en la
Peatonal San Martín para exigir la
aparición con vida de Jorge Julio Ló-
pez, el castigo a los responsables de
su secuestro, el rechazo a la prisión
domiciliaria del genocida Echeco-
latz y otros importantes puntos ex-
presados en un Documento con-
junto. Hubo vibrantes números
artísticos, de la mano del conjunto
marplatense Locales Rock, del in-
tegrante de Che Joven, Marino Co-
liqueo y otros.
Los distintos sectores kirchne-

ristas, que el 16 habían sido parte
de la recordación de la Noche de
los Lápices, estuvieron ahora au-
sentes, poniendo así de relieve la
responsabilidad del gobierno K que
nunca investigó seriamente el se-
cuestro de López, al igual que has-
ta ahora viene haciendo el gobier-
no macrista. n
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DIANA KORDON

“A la
movilización
popular, el
gobierno de
Macri quiere
responder
con palos”
Estamos muy contentos desde
el Encuentro Memoria Verdad
y Justicia por esta jornada de
lucha, por esta gran marcha y
acto, exigiendo la aparición
con vida ya y juicio y castigo
a los responsables políticos y
materiales del secuestro del
compañero Julio López. En
este momento, sabemos que
se están realizando marchas
en La Plata y en varias
ciudades de nuestro país, con
jornadas de lucha.
Creemos que en este
momento hay una política
que ya fue iniciada con el
nombramiento de Cesar
Milani a la cabeza del
Ejército, durante el gobierno
de Cristina Fernández de
Kirchner y que tiene
continuidad y que va en el
camino de la reconciliación
con los genocidas y de utilizar
las fuerzas armadas de la
Argentina a los efectos de la
represión interna, ya que este
plan de ajuste del gobierno
de Macri de tarifazos, de
despidos, esta política
antipopular y de entrega,
obviamente trae una
respuesta popular que la
estamos viviendo todos los
días en las calles de todo el
país. A esa movilización
popular, el gobierno de Macri
quiere responder con palos.
En ese sentido, está enlazada
la lucha contra la prisión
domiciliaria de Etchecolatz,
contra la reconciliación con
los genocidas junto a todas
las formas de represión que
se apliquen contra nuestro
pueblo durante los gobiernos
constitucionales”.

A DIEZ AÑOS DE LA SEGUNDA DESAPARICIÓN DE JORGE JULIO LÓPEZ

Pasan los gobiernos,
sigue la impunidad

LA PLATA.
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Durante la jornada
multisectorial del 14 de
septiembre en La Plata,
conversamos con Jorge
Castro, secretario
general de la Unión
de Empleados y
técnicos de las
telecomunicaciones
(Uettel), adherida
a la CTA Autónoma.

El compañero Castro nos decía:
“Nuestra organización se encuentra
en una situación muy complicada
porque en la ciudad de Buenos Ai-
res y parte del Conurbano tenemos
compañeros de una empresa con-
tratista de Capital Federal que está
amenazando con el cierre total de la
empresa, y corre riesgo la fuente de
trabajo de casi noventa compañe-
ros. Con esta empresa tuvimos un

conflicto que se hizo emblemático y
mediático en el 2013, cuando estu-
vimos acampando frente a Telefó-

nica en la Ciudad de Buenos Aires.
“Hoy nos encontramos con un es-

cenario muy complejo, por nueva-

mente la empresa Telefónica, que es
la que baja las órdenes para cerrar
las empresas contratistas, quiere de-

jar a los compañeros en la calle. No-
sotros estamos en unamesa de diá-
logo con la empresa, tratando ob-
viamente de salvar las fuentes
laborales, y esperamos llevar esto a
buen puerto porque si no Uettel es-
tará nuevamente en la calle”.

—Además de esta situación
particular ¿cómo ven la situación
de los trabajadores?
—La situación no es buena, y es lo
que se está dando en el marco de
lo que pasa en el país. Hay una ola
de despidos, y creo que las multi-
nacionales tienen el apoyo del go-
bierno. El año arrancó con despi-
dos masivos en el Estado, y esto fue
la plataforma ideal que le quedó al
sector privado, que está devastan-
do millones de puestos de trabajo.
Y digo millones porque esa es la
cantidad de puestos de trabajo en
riesgo. Llama la atención el poco
conflicto social que hay en el sec-
tor privado, en muchos gremios,
por eso queremos construir un
gran paro nacional para poder po-
nerle un freno a este ajuste.
Con respecto a nuestro sector,

está muy golpeado. Tiene servicios,
el mantenimiento de telefonía bási-
ca y de internet, que siempre hay que
realizar. Pero está bajando la parte
de ventas e instalaciones. Telefóni-
ca y Telecom son los dos monopo-
lios quemanejan este rubro en la Ar-
gentina. Que las fuentes de trabajo
de nuestros compañeros estén en
riesgo es un tema político, y los em-
presarios creen que tienen el esce-
nario ideal para poder hacerlo. n

EMPRESA CONTRATISTA DE TELEFÓNICA

“Quieren dejar en la calle
a noventa compañeros”

Corresponsal

La violencia hacia las mujeres es
un problema social y político que
amerita medidas urgentes por par-
te del gobierno nacional, y de los go-
biernos provinciales y municipales.
Por eso se convocó a todas las tra-
bajadoras del hospital a una charla
sobre la importancia del rol que de-
sempeñan las mujeres en esta so-

ciedad eminentemente patriarcal y
su lucha, enfocando principalmen-
te su actividad como trabajadora,
madre y en muchos casos único
sostén familiar. En esa situación ad-
quiere especial relevancia la exis-
tencia del Jardín Maternal, al cual
le fueron cerrando las salas de 3 y 4
años. Al menos la sala para tres años
representa una necesidad imperio-
sa para las trabajadoras, puesto que

además de permitir redondear un
período de primera formación, re-
sulta esencial a su tranquilidad y su
organización económica, dado el va-
lor que debe desembolsarse cuando
se busca uno privado, ya que la ins-
cripción en jardines de la Ciudad re-
sulta un desafío que rara vez tiene
final feliz.
Así, el viernes 16 de septiembre

en el Hospital Garrahan, en un au-

la del 2 piso, desde la asociación de
Profesionales del Hospital se realizó
la charla “La Lucha de las mujeres,
hacia el Encuentro nacional deMu-
jeres”. Formaron parte enfermeras,
médicas y demás integrantes del
Hospital y fue presidida por la di-
rectora de la asociación Viviana On-
garo. Las disertantes fueron: María
Cristina Raineri, docente y directo-
ra del CPI “Los sueños de Patricia”
perteneciente a la Corriente Clasis-
ta y Combativa (CCC) y Vanina Bas-
si, dirigente nacional del Plenario de
la Mujer Trabajadora (PO).
Se discutió respecto al rol de la

mujer en la actualidad, violencia de
género, femicidios, el derecho de la
mujer trabajadora y la lucha por los
jardines maternales zonales.
Fue un gran avance para la or-

ganización de las mujeres que tra-
bajan en este establecimiento pú-
blico de salud, ya que palpitaron el
espíritu del Encuentro Nacional de
Mujeres y los debates respecto el
papel de la mujer, no solo en la so-
ciedad, sino en particular en el
Hospital y la preocupación respecto
a los jardines maternales y varias
quedaron entusiasmadas por lo que
surgió en la charla. n

Reproducimos una entrevista
al secretario del SAON Mar
del Plata, Jorge de Filippis,
publicada en quedigital.com.ar,
tras el hundimiento del
San Antonino y
en medio del reclamo
de renovación de la flota.

“Si un taxi tiene limitación pa-
ra poder andar ¿por qué un barco
no va a tener una limitación de na-
vegación?”, se preguntó de Filippis.
El hundimiento del barco San An-
tonino volvió a poner en agenda un
tema para nada nuevo: el estado de
las embarcaciones y la necesidad ur-
gente de una renovación de la flota
pesquera. En ese marco, desde el
Sindicato de Obreros Navales (SA-
ON) advirtieron: “Hoymuchos bar-
cos como están son peligrosos para
salir al mar”.
En ese sentido, Jorge de Filip-

pis anunció la realización del Foro
por la Renovación de la Flota Pes-
quera, iniciativa impulsada por el
gremio y que tendrá lugar el 21 de
octubre en la sede del SAON, en Pa-
so al 2300, de Mar del Plata.

“Nosotros venimos impulsando
un proyecto de renovación de la flo-
ta, teniendo en cuenta que el Puer-
to deMar del Plata tiene 400 navíos
y el promedio de edad anda en los
40 años”, expuso, al tiempo que gra-
ficó: “Algunos barcos del Puerto son
de casco remachado, algo que se uti-
lizaba en la segunda guerramundial
para hacer los barcos”.
En ese sentido, para de Filippis

la renovación de la flota “facilitará y
mejorará el arte de pesca” y -lo más
importante- “va a ayudar a que no
se nos hundan los compañeros ma-
rineros en el mar”. “No va a garan-
tizar que disminuyan un 100% los
accidentes, pero seguramente va a
ayudar mucho a que no tengamos
las tragedias que tuvimos última-
mente y a que los familiares no ten-
gan que seguir penando por las per-
sonas que no aparecen”, puntualizó.
Consultado, entonces, sobre la

posibilidad de establecer un pro-
medio de vida útil para cada em-
barcación, el secretario del SAON
dijo que actualmente eso no es po-
sible y por eso, justamente, el sindi-
cato impulsó este proyecto de reno-

vación. “Planteamos que debería ha-
ber una limitación de navegación de
30 años por lo menos, porque si un
taxi tiene limitación para poder an-
dar en la calle ¿por qué un barco no
va a tener una limitación de nave-
gación?”, reflexionó.
Sobre esto último, para de Filip-

pis “si se pone en funcionamiento la
renovación y se toma la decisión
política -que no la tomó ni el go-

bierno anterior ni el actual- de po-
ner la limitación del tiempo de na-
vegación de las naves, podemos es-
tar hablando de cinco mil puestos
de trabajo”.
Y en cuanto a la importancia de

que los barcos estén en buen estado
al momento de salir a altamar, el di-
rigente hizo hincapié en las dificul-
tades actuales. “La realidad es que
hoy podemos afirmar que muchos

barcos como están son peligrosos
para salir al mar; por eso desde el
sector venimos pronunciándonos
hace tiempo, pero el problema es que
ni los gobiernos anteriores ni el ac-
tual toman la decisión política”.

Créditos, hipoteca y renovación
En cuanto a la renovación de la

flota, para el dirigente gremial la
principal dificultad está relaciona-
da con la necesidad de financia-
miento. “Desde las cámaras de asti-
lleros están abiertos al debate y lo
ven con buenas posibilidades, pero
en lo que es armado lo ven con difi-
cultades producto de que no tene-
mos un financiamiento para esto”,
afirmó.
Al respecto, desde el SAON re-

pararon en la hipoteca naval y la
prioridad de cobro: “Lo que propo-
nemos es que la hipoteca pase a otro
nivel de prioridad y que dentro de
la hipoteca se tome como garantía
lo que es el cupo de pesca de cada
barco, para que la banca nacional se
haga cargo de estos créditos y así lo-
gremos reactivar la industria naval
y la pesca en el país”. n

OBREROS NAVALES DE MAR DEL PLATA

“Hoymuchos barcos son peligrosos para salir al mar”

LA SITUACIÓN EN UN HOSPITAL DE CABA

La lucha de lasmujeres en el Garrahan

JORGE CASTRO AL FRENTE DE LA MARCHA EN LA PLATA EL 14 DE SEPTIEMBRE



El reclamo incluyó un contunden-
te paro de 24 horas de los estatales
de ATE, los trabajadores de la salud
de Cicop, los judiciales de la AJB, los
trabajadores legislativos de la APL
y de seccionales de Suteba.
Cerca de 30 mil personas mar-

charon en La Plata, en una jorna-
da de la que fueron convocantes
también Barrios de Pie, la CCC y la
CTEP, y en la que confluyeronMAR,
Uettel, UST, el PCR, la CEPA, el
Centro de Estudiantes de Medicina,
Movimiento Evita, Unidad Popular,
entre otros. Hubo una importante
participación de trabajadores del As-
tillero Río Santiago, que denuncia-
ron a la dirección de la empresa por
la falta de presupuesto para termi-
nar los contratos ya firmados, así co-
mo una política que está dirigida a
que el Astillero no sea “una fábrica
de barcos”, sino que se dedique a
otras actividades.

Municipalidad de La Plata
La jornada comenzó frente a la

Municipalidad de La Plata, donde
las organizaciones convocantes man-
tuvieron una reunión con autorida-
des exigiendo el cese de los desalo-

jos de terrenos ocupados, que se con-
forme una mesa de diálogo, y se re-
fuercen las partidas presupuestarias
para comedores, garrafa social, en-
tre otras medidas para paliar el ham-
bre. El centro, como planteó el Vas-
co Berdesagar de la CCC, estuvo en
impedir el desalojo planificado pa-
ra el otro día en Melchor Romero,
lo que se logró con el anuncio de una
vigilia frente a los terrenos, y con
Juan Carlos Alderete, hablando por
la CCC frente a la Casa de Gobier-
no, diciendo que en caso de desa-
lojo su organización bloquearía to-
dos los accesos a la Capital Federal.
Frente a las puertas del Municipio,
productores frutihortícolas del MPP
y de Asoma ofrecían sus productos
al irrisorio precio que les pagan los
acopiadores, a la par que reclama-
ban urgentes medidas frente a la
emergencia climática que “no dejó
un invernáculo en pie”.

Frente a la Legislatura
bonaerense
Una gran columna partió desde

PlazaMoreno (Municipalidad), has-
ta el segundo objetivo de la marcha,
la Legislatura de la provincia. Allí los
reclamos se centraron en los conte-
nidos del presupuesto del gobierno
para el año entrante, que ya anun-
ciaron que viene con ajustes.
Griselda Cavaliere, dirigente de

ATE provincia, indicó: “Tenemos la
responsabilidad de abrir la puerta del
Estado para que entren todos aque-
llos que no están siendo contempla-
dos” y “queremos discutir quién pa-
ga ese presupuesto. Que paguen los
que se llevan la riqueza en la provin-
cia”, añadió.
Daniel Menéndez, de Barrios de

Pie, dijo: “mientras nosotros pelea-
mos en las calles un puñado de in-
versores se reparten el país a la es-
palda de los trabajadores. Este es el
camino que tenemos que recorrer pa-
ra que el gobierno pare la mano”.
El compañero Roberto Solano, de

Asoma, denunció las políticas que
expulsan de sus tierras a los pequeños
productores, describiendo las penu-
rias cotidianas. También hizo hinca-
pié en el reclamo de medidas frente
a la emergencia climática, y denun-
ció la política que favorece a los aco-
piadores e intermediarios, que ha-
cen que las frutas y las verduras
lleguen a los comercios con sobre-
precios del 400%.
Por su lado, Francisco Banegas, se-

cretario General de ATE Ensenada,
denunció la situación en el Astillero:
“No puede dar pérdidas, porque si
construimos para tener una flota pro-
pia va a dejar de perder el país. Ne-
cesitamos fondos y financiación”.
Por los docentes bonaerenses habló

Marta Gómez, secretaria de la CTA
Matanza y secretaria gremial del Su-
teba de ese distrito. Apuntó: “A los
docentes no nos cierran las cuentas
en los pizarrones, porque nuestros
chicos llegan con hambre, y los pa-
dres no tienen trabajo. Junto con los
auxiliares hacemos magia para que
los pibes tengan algo para comer”.
Denunció la política educativa en la
provincia, y llamó al conjunto de la
comunidad educativa a rechazar la
evaluación prevista por el gobierno
para octubre.

Reclamos al gobierno de Vidal
Los miles de manifestantes cru-

zaron la plaza San Martín para re-
alizar un acto frente a la Casa de
Gobierno. Allí, el secretario gene-
ral de ATE provincia de Buenos Ai-
res y de la CTA Autónoma bonae-
rense, Oscar “Colo” de Isasi, definió
que “el paro de los gremios estata-
les de la CTA Autónoma de la pro-
vincia es contundente y sentimos el
respaldo de miles de compañeras”.
De Isasi indicó: “queremos que se
reabran las paritarias” y puntualizó
que “ante el anuncio de que en los
próximos días se elevará el ante-
proyecto de ley de presupuesto. De-
cimos que no queremos un presu-

puesto de ajuste, no queremos en-
deudarnos irresponsablemente co-
mo en los últimos años. No quere-
mos un presupuesto que reduzca las
partidas en políticas sociales, que
nos niegue salud, educación y de-
sarrollo. Queremos un presupues-
to que invierta en infraestructura
en educación y en salud… Quere-
mos los 15 mil cargos que necesita-
mos pero que hoy estamos precari-
zados. Pase a planta permanente de
todos los precarizados”. Finalmen-
te, convocó a la unidad para cons-
truir un paro nacional.
En el palco, junto a los oradores

y los dirigentes de las organizaciones
convocantes, se encontraban com-
pañeros como el titular de ATE na-
cional, Hugo Godoy; el diputado na-
cional mandato cumplido de la UP,
Víctor De Gennaro; Gabriela Troia-
no, diputada del Partido Socialista;
y el legislador Gustavo DiMarzio. Se
recibió la adhesión de la CTA de los
Trabajadores de la provincia de Bue-
nos Aires.
Luego en el acto habló Juan Car-

los Alderete por la CCC (ver apar-
te). Desde la AJB, Pablo Abramovich,
señaló que “venimos en el primer se-
mestre construyendo unidad con to-
dos los estatales y hoy damos un pa-
so más, porque somos capaces de
decir qué es lo que queremos enma-
teria presupuestaria”. Gildo Onora-
to, en nombre de la CTEP, reclamó
que se reconozcan como trabajado-
res a los que están en la economía in-
formal, y que no son desestabiliza-
dores, como sí lo son algunos de los
grupos presentes en la convención de
empresarios multinacionales.
Ricardo Peidró, de la CTA Autó-

noma, cerró el acto sosteniendo:
“Para convocar a un paro nacional
no se lo tenemos que exigir a otros,
lo hacemos parando y desde ese lu-
gar decimos que estamos acá y es lo
que venimos haciendo desde que es-
te gobierno inició las políticas de
ajuste”. n

MILES MARCHARON EN LA PLATA

Reclamobonaerense
multisectorial

Elmiércoles 14 la capital
de la provincia de Buenos
Aires se vio conmovida
por una masiva protesta
multisectorial que
incluyó reclamos a la
Municipalidad platense,
a la Legislatura provincial
y al gobierno de
María Eugenia Vidal.

JUAN CARLOS ALDERETE

Vamos por
un gran paro
nacional
multisectorial

El coordinador del
Movimiento de Desocupados de
la CCC agradeció la solidaridad
de todas las organizaciones
frente a las amenazas recibidas
por compañeros de la CCC y su
familia. Denunció que la política
del macrismo agravó la herencia
recibida del gobierno anterior,
aumentando el número de
pobres, vetando la ley contra
los despidos, y con el 40% de
los trabajadores en negro,
desocupados o precarizados.
Planteó también que el gobierno
habló de reparación histórica a
los jubilados pero los reprimió
en el Puente Pueyrredón.

Dijo Alderete que “la crisis
social que estamos viviendo es
el mejor caldo de cultivo para el
crecimiento de las mafias de la
droga, la trata y la prostitución”.
Reclamó una política que
castigue a los narcos, y que haya
lugares de tratamiento para los
jóvenes adictos, así como para
las mujeres golpeadas, otro
emergente de la crisis social.

“Que no se confunda el
gobierno, organizamos los
comedores y las copas de leche,
para atender las necesidades
más urgentes de nuestros
compañeros, pero no para
contenerlos. Al contrario, nos
organizamos para luchar contra
esta política que nos condena al
hambre”. Y tras reivindicar la
marcha del 7 de agosto finalizó
reclamando “la emergencia
social para crear un millón de
nuevos puestos de trabajo en
los planes Argentina Trabaja”,
que “como el gobierno no
escucha nuestros reclamos,
impulsamos con la CGT
unificada, con las 2 CTA,
un gran paro nacional
multisectorial que le abra la
mano a este gobierno”. n

COLUMNA DE LA CCC FRENTE A LA CASA DE GOBIERNO DE LA PLATA.



Corresponsal

“Masivamarcha en Rosario por la
emergencia social”. Así tituló la noti-
cia el principal diariode la ciudad.Efec-
tivamente:más de 4.000 rosarinos re-
corrimos este miércoles 14 las calles
céntricas, para concluir en un acto en
el emblemáticoMonumentoNacional
a la Bandera, para reclamarle al go-
bierno deMacri la urgente declaración
de la Emergencia Social y Laboral.
No es paramenos: Rosario, con el

11,9 % en los índices oficiales, es hoy
la capital nacional de la desocupación.
A pesar de ello, no hay para quienes
no tienen trabajo ningún programa
de empleo, ni nacional ni provincial,
para dar respuesta a este verdadero
drama, que afecta amiles de hogares.
Casi 150 villas miseria conviven

con la costa turística, el casino y las
imponentes torres frente al río. Es
que nuestra zona es la punta del em-
budo donde la riqueza de la Argenti-
na se desangra hacia el extranjero.
Y también es el lugar de con-

fluencia de muchos hermanos de
nuestra patria profunda, que llegan
aquí y a otros centros urbanos corri-
dos de sus provincias por la falta de
tierra, la miseria y el hambre.
Como dice el documento unitario

firmado por más de 30 organizacio-
nes sociales, sindicales, de derechos
humanos, políticas o religiosas, “nues-
tra ciudad es el reflejo descarnado de

un país donde, a la par de la concen-
tración de la riqueza, crecen la desi-
gualdad y el hambre”.
El proceso de unidad que posibi-

litó la marcha, aunque complejo, de-
mostró la madurez de los firmantes
y su conciencia de la talla de lo que
enfrentamos: un gobierno como el de
Macri que, sin demasiado “relato”,
está decidido a profundizar el ajus-
te y la entrega nacional.
La cabecera de la marcha fue muy

amplia: desde sacerdotes católicos
como los padres Claudio Castricone
y Daniel Siñeriz, y el pastor lutera-
no y presidente del MEDH, Santia-
go Bauer, hasta referentes de sindi-
catos como Aceiteros, ATE, CTA, de
organizaciones sociales, como Ba-
rrios de Pie, Libertador SanMartín,
LIO, Agrupaciones de Base Social,
Movimiento de Trabajadores Ex-
cluidos (CTEP), Fuerte Apache, Pue-
blos Originarios en Lucha, Amas de

Casa del País, APDH y otros.
El padre Claudio, integrante de la

pastoral villera, declaró a los medios:
“la exclusión es la principal causa de
todo tipo demarginalidad”, y destacó
que “no es casualidad que la capital
de la inseguridad sea también la ca-
pital de la desocupación” en el país.
“Marchamos para que se declare en
la ciudad, pero sería interesante tam-
bién en la provincia y la nación la
emergencia social y laboral por los

despidos y la falta de trabajo, pormás
que digan que la inflación haya ba-
jado, lo que se perdió… se perdió”.
La marcha transcurrió con gran

alegría hasta que fuimos avisados por
los sonidistas instalados en el Mo-
numento a la bandera que por deci-
sión del EjecutivoMunicipal no se les
permitía instalar los equipos. Fuimos
sorprendidos, ya que se habían he-
cho las correspondientes tramitacio-
nes, e incluso el propio sonido fue fa-
cilitado por la Secretaría de Cultura
Municipal. Es decir, que en cuestión
de horas se diomarcha atrás en la de-
cisión de la autorización de uso del
Monumento, pese a lo cual el acto se
hizo igual como estaba previsto, de-
bido a la oportuna y decidida inter-
vención de la concejala del Frente So-
cial y Popular, Celeste Leprati, que
conectó el cable del equipo en el ve-
cino Concejo Municipal.
En momentos en que el goberna-

dor de la provincia, después de mu-
chas idas y vueltas, firma un acuerdo
con el gobierno de Macri para la lle-
gada masiva de fuerzas federales, y
su inclusión en el organigrama de se-
guridad santafesino, generó mucha
preocupación este incidente impre-
visto, que hace suponer que puede ser
el resultado de aspectos no públicos
de estos acuerdos.
Como dijo a los medios Eduardo

Delmonte, referente de la CCC: “No
esperamos nada bueno de la emer-
gencia en seguridad, si para eso es-
conden debajo de la alfombra la
emergencia social”.
La masividad y amplitud de la

marcha puso frente al resto de la so-
ciedad las urgentes necesidades de
los desocupados y desocupadas, la
marginalidad del Gran Rosario. Ha
señalado con sus reclamos al gobier-
no nacional pero también a los go-
biernos locales, que deben abordar y
resolver lo antes posible esta emer-
gencia social, y no esperar de mane-
ra silenciosa la llegada del mes de di-
ciembre, con todo lo que este mes
implica, para demonizar el deseo de
todos nosotros, de tener unaNavidad
sin hambre y en paz. n

AMPLIA CONVOCATORIA MULTISECTORIAL

Rosariomarchó por
la emergencia social

ACTO MULTISECTORIAL EN EL MONUMENTO A LA BANDERA.

El 8 de septiembre asumió
la ganadora Lista 3 en el
hospital Ramos Mejía. Para
contar un poco y desde adentro
esta lucha de años entrevistamos
a Claudio de la agrupación
Autoconvocados.

En las elecciones con un padrón
de 1.046 trabajadores, de los cuales
votaron 870, la lista 3 se alzó gana-
dora con un total de 309 votos.

—¿Podrías contarnos en qué
contexto se realizaron las
elecciones?
——Después de los conflictos origi-
nados en varios hospitales de la CA-
BA, cuestionando lo firmado en pa-
ritarias (31% en 2 cuotas mayo y
diciembre) entre el sindicato de
municipales y el gobierno de la ciu-
dad, nuestro hospital también hi-
zo sentir su descontento. En si-
multáneo veníamos luchando por
conseguir la elección del cuerpo de
delegados (con mandato vencido
hace 2 años). 
A nivel nacional se originaron

distintos reagrupamientos en la lu-
cha por paritarias dignas y contra
los tarifazos. En el hospital reper-
cutió ya que muchos compañeros
votaron a Macri para salir del kirch-

nerismo. Eso no significa que le die-
ron un cheque en blanco al nuevo
gobierno y de ninguna manera
quieren volver atrás, por eso tienen
esperanzas en defender sus dere-
chos con una nueva gremial. Todo
esto y la lucha hizo que finalmente
se convocaran los comicios del 18
de agosto que después de muchos
años fueron transparentes.

—¿Cuántas listas se presentaron?
¿Cómo estaban conformadas?
——Hubo tres listas, la lista 1 que res-
ponde al secretario adjunto del sin-
dicato Patricio Datarmini, la lista
2 conformada por peronistas pro K
e independientes. Las listas 1 y 2
fueron la gremial del hospital du-
rante más de 15 años. Nuestra lis-
ta ganadora es la 3.

—¿Cómo está conformada la lista 3?
—La lista 3 es un frente que viene tra-
bajando desde hace ya un tiempo,
conformada por distintos sectores
(políticos inclusive) donde nuestra
agrupación Autoconvocados tiene
una fuerza importante.

—¿Qué programa tienen como lista?
——Como objetivo de campaña nos

propusimos pelear por salarios dig-
nos, reconocimiento de insalubri-
dad para todos, días por estrés y lo-
grar completar la dotación en todas
las áreas del hospital. Para ello he-
mos decidido recurrir a la Comisión
de Salud del Sindicato para poder
abordar distintas reivindicaciones
del hospital que han sido posterga-
das durante años.

—¿Cómo los recibió el hospital?
¿Qué desafíos enfrentan?
——El 8 de septiembre, ante más
de 200 compañeros asumimos
como delegados. Desde hace mu-
cho no se ve tanta alegría y espe-
ranza en la nueva gestión gre-
mial, incluso en compañeros que
no nos votaron.
Para nosotros es un reto cómo

unimos a la mayoría del cuerpo de
delegados, porque desde la con-
ducción del gremio anclaron con
algunos compañeros peronistas,
pero como para nosotros el ene-
migo principal es la política de
Macri a nivel nacional y en la CA-
BA es Larreta, estamos en mejo-
res condiciones para sumar en
grande a una verdadera marcha
federal y paros que se avecinan
contra estas políticas.
Para nosotros el reto mayor es unir

al conjunto de los trabajadores en un
mandato que dura 2 años. n

UN TRIUNFO DE LOS TRABAJADORES DE LA SALUD EN CABA

Asumió la nueva conducción en el Ramos

INTEGRANTES DE LA LISTA 3, GANADORA DE LA GREMIAL DEL HOSPITAL.



escribe Clara Moreno

Algunos días atrás se disparó una
fuerte polémica luego de que se die-
ra una charla de Educación Sexual
en el Colegio Nacional Pellegrini de
Buenos Aires. La discusión se abrió
porque como parte del debate que
plantearon los estudiantes, se dio in-
formación sobre el uso de pastillas
(misoprostol) para la interrupción
de un embarazo. La charla la realizó
un grupo vinculado a la agrupación
cristinista de Sabatella, Nuevo En-
cuentro.
Es importante abordar diferen-

tes aspectos de la discusión. En pri-
mer lugar, hubo una reacción fas-
cistoide de algunos medios de co-
municación hegemónicos, y de los
grupos de derechamal llamados “pro
vida”, quienes cuestionaron que se
hablara del aborto con jóvenes de
primero y segundo año. Lo primero
que hay que decir es que la Educa-
ción Sexual Integral (ESI) es obli-
gatoria en los colegios desde la san-
ción de la Ley 26.150 del año 2006.
No sólo es una obligación de las ins-
tituciones educativas, sino que es
una necesidad que las y los jóvenes
puedan acceder a la información ne-
cesaria sobre los métodos anticon-
ceptivos, cómo cuidar su cuerpo, que
puedan cuestionar las relaciones de
género que se dan en el marco de la
sexualidad, y por supuesto que ten-
gan información sobre el aborto.
Hay que decir que en Argentina del

total de embarazos, el 15% corres-
ponden a embarazos adolescentes,
y fue el mismísimo ministro de Sa-
lud Lemus el que reconoció que es-
ta problemática aumentó en los úl-
timos años.
Una pregunta que deberían ha-

cerse quienes cuestionaron que se
abriera este debate con adolescen-
tes es si realmente la ESI está lle-
gando a todos los colegios, sabemos
que uno de los primeros lugares en
los que Macri despidió gente y re-
cortó presupuesto fue en el Progra-
ma Nacional de Salud Sexual y Pro-
creación Responsable.

En segundo lugar hay que clari-
ficar el debate en torno al aborto con
pastillas. Pero no podemos abordar
esto si no insistimos en decir que
la interrupción voluntaria del em-
barazo sigue siendo ilegal en la Ar-
gentina. Y son lasmujeres pobres las
que mueren o son criminalizadas
por abortar como demostró el caso
de la joven tucumana, Belén. La
campaña Nacional por el Derecho
al Aborto Legal Seguro y Gratuito
cumplió diez años en 2015, diez años
en los que no se pudo avanzar en la
lucha para que el congreso apruebe
la Ley de Interrupción Voluntaria

del Embarazo. Y la principal traba
estuvo en el mismo kirchnerismo
que tuvomayoría parlamentariamu-
cho tiempo y les negó este derecho
a lasmujeres. La ex presidenta, Cris-
tina K, siempre semanifestó en con-
tra de la legalización del aborto.
Frente a este panorama, algunos
grupos de mujeres se organizaron
para facilitar el acceso a la informa-
ción sobre como abortar con pasti-
llas, un método que es seguro den-
tro de las primeras 12 semanas de
gestación pero que tiene que reali-
zarse con el acompañamiento mé-
dico. Las mujeres aunque acceda-

mos al misoprostol, nos seguimos
moviendo en la clandestinidad ymu-
chas veces quienes acceden a las pas-
tillas no pueden acceder a operado-
res de salud “amigables” con el te-
ma.
El debate con la agrupación sa-

batellista es claro: se escudan en el
uso del misoprostol para esquivarle
a la realidad de que el gobierno que
apoyaron 12 años, siempre les negó
este derecho a las mujeres. Parten
de la idea de que supuestamente el
aborto está despenalizado “social-
mente”. Ridículo. El acceso al abor-
to no es sólo un problema de dere-
cho a decidir, lo cual sin duda es fun-
damental, sino que es un problema
de salud pública. Insistimos, las que
mueren son las pobres. ¿Esas mu-
jeres tienen acceso a estos métodos?
¿Qué pasa cuando recurren a un
hospital público con hemorragias
producto de un aborto mal hecho?
Mueren o son criminalizadas. Y lo
paradójico es que el mismo Sabate-
lla salió a pedirle disculpas a la ex
presidenta por haber utilizado su
imagen en una charla a favor del
aborto.
Ahora bien, frente a este pano-

rama, ¿Cómo seguimos? Hay que
decir que estamos en peores condi-
ciones que antes, Macri ya se mani-
festó públicamente en contra del
aborto –como lo había hecho Cris-
tina- pero la correlación de fuerzas
en el PRO y sus aliados es aún más
desfavorable que la que teníamos
cuando el Frente para la Victoria
tenía mayoría. Frente a esto, la úni-
ca salida es redoblar la lucha de ca-
lles para lograr que el aborto sea le-
gal en Argentina…lucha que nece-
sariamente tiene que ir de la mano
de tejer un arco de alianzas que per-
mita presionar y cambiar la actual
correlación de fuerzas que hay en el
Congreso de la Nación.
Y es necesario además volver a

poner en el centro la triple consig-
na de la Campaña Nacional: Edu-
cación sexual para decidir, anticon-
ceptivos para no abortar, aborto le-
gal para no morir. n
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REDOBLAR LA LUCHA DE LAS MUJERES EN LAS CALLES

La única salida es que
el aborto sea legal

LA POLÍTICA MACRISTA
AGRAVA TODOS SUS
PROBLEMAS

Las
mujeres
y la crisis
escribe Eugenio Gastiazoro

Los efectos de la crisis engen-
drada por el kirchnerismo se vienen
sintiendo con fuerza en la economía
y la sociedad argentina, agravados
por la política del gobierno macris-
ta que facilita a los grandes terrate-
nientes y monopolios imperialistas
descargarla sobre los trabajadores,
el pueblo y el país todo.
Algo más de la mitad de la po-

blación de nuestro país sonmujeres
y la gran mayoría pertenecen a las
clases populares por lo que, al igual
que la granmayoría de los hombres,
sufren los efectos de la crisis y la polí-
tica del gobierno. Pero por su con-
dición de mujeres, en esta sociedad
opresora que les atribuye una posi-
ción subordinada a los hombres, esos
efectos se descargan sobre ellas con
mayor fuerza. También como con-
secuencia de la crisis, se agravan to-

dos los problemas vinculados al gé-
nero, en particular para las mujeres
más humildes, como los relaciona-
dos con la salud reproductiva, el
aborto, la violencia doméstica, las
violaciones, la trata, etc.
En general como amas de casa,

las mujeres son las que tienen que
encargarse de las llamadas tareas del
hogar, la salud y la educación de los
hijos, la atención de losmayores, etc.
Peor aún es su situación como tra-
bajadoras, ya que además de recaer
sobre ellas esas “obligaciones”, por
ser mujeres, son discriminadas tan-
to en materia salarial como en el ti-
po de trabajos: se les paga menos
que a los hombres en la misma ta-
rea, se prefiere a los hombres en la
contratación para determinados tra-
bajos, sufren más el trabajo preca-
rizado y son las primeras en ser des-
pedidas en tiempos de crisis.
Todo esto se hace al amparo de

las leyes de este sistema y con la com-
plicidad de los gobiernos que, como
el gobierno macrista, gerencian el
país en beneficio de los grandes te-
rratenientes y monopolios imperia-
listas. Este gobierno ya lleva más de
diezmeses y nada ha hecho para ali-
viar siquiera la discriminación con-
tra lasmujeres, que conlleva este sis-
tema de opresión y explotación. Ni
garantizar igualdad de oportunida-
des, igual salario por igual trabajo,
estabilidad laboral, jardines mater-
nales, etc., ni tampoco adecuada
atención en materia de salud, edu-
cación sexual, violencia, etc. Y aho-
ra, frente a la crisis, este gobierno si-
gue la política de descargarla sobre
los trabajadores y el pueblo, por lo
que se agravan todos estos proble-
mas para las mujeres.

La política macrista
Nos encontramos así frente a la

política de un gobierno que hace que
la crisis se descargue conmayor fuer-
za sobre las espaldas de las mujeres
como obreras, campesinas, desocu-
padas o jubiladas, con la inflación y
los tarifazos (a favor de los mono-
polios y, de paso, aumentando sus
impuestos) y manteniendo en nive-
les astronómicos impuestos regre-
sivos como el IVA, que castigan con
mayor fuerza a todos los sectores po-
pulares de la ciudad y el campo. Lo
mismo ocurre en otros terrenos co-
mo cuando, priorizando el pago de
la deuda a los imperialistas, el go-
bierno retacea presupuesto para pa-
liar el hambre y para la salud, cada
día más agravados por la crisis.
La política del gobierno macris-

ta es, como fue antes la kirchneris-
ta, contraria a los intereses de los
trabajadores y la Nación. Cuando el
país tenía viento a favor durante la
“década robada”, a los fondos que
obtenía de su saqueo impositivo al
pueblo, en lugar de destinarlos a
combatir la pobreza ymejorar la sa-
lud y la educación, los destinaba a
subsidios a los monopolios y a pa-
gar la deuda pública. Ahora frente
a la crisis, cuando lo que corres-
pondería es rebajar los impuestos
para que la gente pueda comer y el
campo producir, el macrismo no so-
lo mantiene la inflación y esos im-
puestos con que se castiga al consu-
mo popular y la producción nacio-
nal, sino que aumenta las tarifas y
sus impuestos ampliando el espec-
tro de sectores populares y produc-

tivos afectados. Lo mismo sucede
con las tasas de interés quemientras
en otros países son disminuidas pa-
ra estimular el consumo y la pro-
ducción, aquí se aumentan y man-
tienen elevadísimas para que sus
amigos banqueros y financistas
amplíen sus ganancias a costa de los
consumidores y productores acogo-
tados por la crisis.
Entretanto la inflación (y el au-

mento del IVAque la acompaña pro-
porcionalmente) ha devorado y con-
tinúa devorando los salarios, jubila-
ciones y planes sociales restringiendo
aúnmás el consumo popular. Es ob-
vio que con los escasos aumentos en
los salarios y las jubilaciones, en rela-
ción al aumento real de los precios, se
profundiza el deterioro de su poder
de compra, por lo que también se agu-
dizan los efectos de la crisis sobre el
consumo por este lado.
La lucha de las mujeres por sus

problemas específicos se une así a la
lucha de todos los trabajadores y el
pueblo por hacer que paguen la crisis
los grandes terratenientes y mono-
polios imperialistas, enfrentando la
política del gobiernomacrista a su ser-
vicio, que hoy es el principal obstácu-
lo para avanzar. Solo en la perspecti-
va de un gobierno de unidad popular,
patriótica y democrática, junto a los
demás sectores oprimidos de nuestra
patria, podrán las mujeres enfrentar
los efectos de la crisis que se descar-
gan con particular fuerza sobre ellas
y avanzar en el logro de sus reivindi-
caciones de clase y de género. n



cia de Córdoba y que según la Se-
cretaría de Transporte provincial, es
un beneficio al que acceden 268.863
personas.
En la provincia de Jujuy el sis-

tema se puso enmarcha este año en
la capital provincial, pero sólo lle-
ga a estudiantes del nivel primario
y secundario, mientras que en Mi-
siones la Ley VI-189, de 2015, fija
una cantidad de boletos mensuales
para cada nivel educativo, benefi-
ciando a alumnos de establecimien-
tos públicos, de gestión estatal y pri-
vada de todos los niveles.
En Corrientes el beneficio no es

universal y se otorga cuando el in-
greso familiar es menor a los 20mil
pesos mensuales y en San Juan en
junio ingresó a la Cámara de Dipu-
tados el proyecto de ley para imple-
mentar el Boleto Gratuito.
“Somos conscientes de que el

transporte es un derecho y no un ne-
gocio, presentamos este proyecto pa-
ra que sirva también como punta-
pié para profundizar el debate en la
necesidad de estatizar los servicios
de transporte urbano e interurbano
y avanzar en esa política, como así
también en la necesidad de desa-
rrollar el sistema ferroviario integral
en la provincia de Santa Fe”, expli-
ca la compañera de banca de Carlos

del Frade,Meier, quien también pre-
sento en conjunto un proyecto de
Ley Provincial de Educación que
según los autores es parte de una
idea general sobre el acceso a la edu-
cación.
En relación al reclamo histórico

de los estudiantes y el acto en don-
de este viernes la multisectorial de
estudiantes de Rosario conmemo-
ran 40 años de La Noche de los Lá-
pices, con una movilización y festi-
val en el Monumento a la Bandera
la diputada provincial aseguró que
hay un hilo conductor con los recla-
mos del presente.
“Por eso este 16 de septiembre

marchamos no sólo por la memoria
y la justicia, sino también para le-
vantar la reivindicación de aquellos
estudiantes secundarios que lucha-
ban por el boleto estudiantil. Ayer y
hoy, un derecho que aún nos que-
da por conquistar”, finalizó. n
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Este 16 de septiembre,
a 40 años de la
desaparición de los seis
estudiantes platenses
durante la dictadura
en 1976 hubo marchas
en todo el país.
Informan nuestros
corresponsales.

CAPITAL FEDERAL
El viernes 16, a 40 años de la No-

che de los Lápices y en defensa de la
Educación y la Universidad Públi-
ca, miles de estudiantes secundarios,
universitarios y la Conadu Históri-
ca marcharon desde el Palacio Piz-
zurno a la Plaza de Mayo, donde se
hizo el acto con lectura de docu-
mento unificado.
La movilización para recordar el

secuestro y la desaparición de seis
adolescentes que reclamaban por el
boleto estudiantil gratuito, ocurri-
do hace 40 años en La Plata, durante
la última dictadura militar, fue
acompañada por organizaciones
políticas y sociales. En su mayoría
jóvenes, la marcha recorrió la ciu-
dad con gran bullicio y colorido.
En la columna delMUS de la Ca-

pital Federal dialogamos con Fran-
co, estudiante secundario, quien di-
jo: “venimos porque pasaron 40 años
y el boleto estudiantil gratuito to-
davía no llegó a nuestra zona.
Además, no queremos a ningún pi-
be fuera del aula, porque por la in-
flación las cosas necesarias para es-
tudiar están muy caras”.
También entre las columnas se

destacaron las banderas de la ju-
ventud de Unidad Popular y la JCR
con flameadoras del Frente Popular.
Además, ese día se realizó un pa-

ro nacional de la ConaduH con sig-
nificativa adhesión en las diferentes
universidades del país.

BUENOS AIRES
LLaa  PPllaattaa..  El jueves 16/9, miles de

estudiantes secundarios de La Pla-
ta, universitarios, nucleados en sus
centros y federaciones, la CTA autó-
noma, docentes y no docentes de
Adulp y Atulp, junto a organizacio-
nes de derechos humanos, nos en-
contramos en las calles conmemo-
rando los 40 años de la Noche de los
Lápices: la noche que detuvieron es-
tudiantes secundarios de La Plata
durante la última dictadura militar.
Hoy, seis siguen desaparecidos: Clau-
dio Acha, María Claudia Cioccini,
María Claudia Falcone, Francisco
López Muntaner, Daniel A. Racero
y Horacio Úngaro. 
Con el recorrido histórico por ca-

lle siete, la movilización terminó en
el Ministerio de Obras Públicas, lu-
gar donde terminó la histórica mo-
vilización por el boleto estudiantil
en los 70. 
Desde el MUS empujamos una

marcha unitaria. Acordamos en el
último Encuentro Nacional que es
necesaria la más amplia unidad pa-
ra doblarle el brazo a esta política de
ajuste, entrega y represión del go-
bierno de Macri, y entendemos que
podemos golpear juntos con el kirch-
nerismo. 
En el acto de cierre quisieron con-

dicionar nuestras palabras y los dis-

tintos oradores de la UES y la FES
hicieron del acto de cierre un acto K
que buscaba la vuelta de Cristina.
Por lo acordado en el movimiento,
al igual que el cuerpo de delegados
del Albert Thomas, decidimos ce-
rrar las banderas e irnos antes. 
Hoy el boleto educativo gratuito

que se consiguió con la lucha, Vidal
solo lo aplicó en la Ciudad de La Pla-
ta, dejando al resto de los estudian-
tes de la provincia de Buenos Aires
sin el mismo. 
La inflación y la falta de presu-

puesto para la educación dificulta
que miles de estudiantes terminen
la escuela. Hoy, con la lucha por los
comedores por escuela, por becas,
gimnasios, arreglos edilicios, por
la plena implementación del boleto
para toda la provincia, para que na-
die se quede afuera de las aulas, los
lápices siguen escribiendo.

SANTA FE
RRoossaarriioo..  En el marco de la con-

memoración del 40 aniversario de
La Noche de los Lápices, en Rosa-
rio y Santa Fe los estudiantes mar-
charon junto a organizaciones sin-
dicales y políticas. Con consignas de
rechazo a la represión a la protes-
ta social, los despidos y los tarifa-
zos; se exigió más presupuesto pa-
ra educación.
Cientos de estudiantes secunda-

rios, de los institutos terciarios y de
la universidad se volcaron a las ca-
lles para recordar, pero principal-
mente para poner en agenda los re-
clamos educativos del presente.
Esta semana también algunas de

las reivindicaciones históricas que
en aquellos años llevaron a organi-
zarse a los estudiantes vuelven a es-
tar presentes en el debate político
como una deuda pendiente. Este es
el caso del boleto educativo gratui-
to, uno de los principales reclamos
de aquellos días que cobra vigencia
a partir de su implementación en va-
rias provincias argentinas y de la pre-
sentación de varios proyectos en ese
sentido en la legislatura santafesi-
na. Uno de estos proyectos es el que
impulsa la diputada provincial y mi-
litante del Partido del Trabajo y el
Pueblo (PTP) Mercedes Meier jun-
to a su compañero de banca Carlos
Del Frade. Los diputados del Fren-
te Social y Popular proponen la cre-
ación del régimen de Boleto Educa-
tivo Gratuito Universal (BEGU), un
beneficio que además de los estu-
diantes de todos los niveles alcan-
zaría a los trabajadores de la educa-
ción.
“En un marco de gran inflación

donde el pasaje de transporte urba-
no e interurbano viene aumentan-
do cada vez más, se profundiza la si-
tuación de desigualdad económi-
ca, restringiendo aún más las posi-
bilidades de ir a las escuelas o fa-
cultades”, explica Meier en torno a
las motivaciones que impulsaron el
lanzamiento de este proyecto y agre-
ga que “comprar los materiales de
estudio, la indumentaria y pagar el
transporte, suman una cantidad ca-
da vez mayor que muchas familias
ya no pueden costear”.
En la concepción del proyecto

también se estipulan opciones para
su financiamiento teniendo en cuen-
ta como fueron las experiencias en
otras provincias. “Planteamos que
se cree un fondo conformado con

impuestos a las grandes exportado-
ras asentadas en la provincia, ya que
de lo contrario si solo se le exige a
las empresas de transporte la im-
plementación estas lo trasladan al
resto de los usuarios en costos como
sucedió en la provincia de Córdoba”.

El Boleto educativo 
en el resto del país
La gobernadora de Buenos Aires,

María Eugenia Vidal, anunció el mes
pasado la implementación del Bo-
leto Estudiantil Gratuito para la ciu-
dad de La Plata, un beneficio que ya
hace tiempo funciona en la provin-

A 40 AÑOS, SEGUIMOS EN LAS CALLES

La noche de los lápices

Venimos porque
pasaron 40 años y el
boleto estudiantil gratuito
todavía no llegó a nuestra
zona. Además, no
queremos a ningún pibe
fuera del aula, porque
por la inflación las cosas
necesarias para estudiar
están muy caras.

Luis Tiscornia:
“Traemos 
todos nuestros
reclamos 
al gobierno 
de Macri” 

El secretario general de la
Conadu Histórica manifestó:
“Esta jornada es en especial de
los estudiantes secundarios y
universitarios. Pero también
los docentes entendemos que
es una jornada donde los que
estamos en el sistema
educativo tenemos que salir a
reclamar, conmemorar y exigir
cárcel común, efectiva, a los
genocidas y a los asesinos… 
“Segundo, es una jornada de
lucha donde ponemos todos
los reclamos ante el gobierno
de Macri. El boleto educativo,
que justamente fue la lucha
que llevaban esos chicos en La
Plata hace 40 años, hoy es un
reclamo del conjunto del
movimiento estudiantil, y
nosotros le agregamos también
de los docentes. Porque el
planteo del boleto educativo,
gratuito y universal, también
vale para la docencia. Además
el reclamo del presupuesto
educativo y la defensa de la
educación pública. 
“Hoy estamos ante un ajuste
presupuestario muy serio, una
política de ajuste que, para
sintetizarla, se expresa en este
proyecto de elitización, de
mercantilización, de
achicamiento y de
subordinación del sistema
educativo y, en nuestro caso
específico, el universitario, a
los intereses de los grupos
económicos concentrados. Y
por lo tanto de espaldas a las
mayorías populares. Esa es la
universidad que ellos quieren y
por eso quieren destruir lo que
hay actualmente. 
“Así que para nosotros, como
Federación, además es un día
de paro nacional. En todas las
universidades del país,
reclamamos reapertura de la
negociación salarial,
eliminación del impuesto a las
ganancias, aplicación plena del
convenio colectivo de trabajo y
aumento de presupuesto
urgente”. n

CAPITAL FEDERAL.

ROSARIO.

LA PLATA.



Corresponsal

En el marco de la jornada na-
cional, el torneo Ni Un PibeMenos
Por La Droga se difundió a través de
folletos por los barrios de la ciudad,
los cursos de las distintas escuelas y
participaron chicos de 13 a 18 años.

“Ante una problemática de tal en-
vergadura, no solo son necesarias las
políticas públicas destinadas a abor-
darla sino que es imprescindible que
se involucren las organizaciones de
todos los ámbitos de la sociedad”,
expresó el 26 de junio la compañe-
ra Mercedes Meier, del Frente So-
cial y Popular, compañera de ban-
cada de Carlos Del Frade en la Cá-
mara de Diputados de Santa Fe. Lo
hacía en el marco del comienzo de
la jornada nacional Ni un pibe me-
nos por la droga y del Día Interna-
cional de la Lucha contra el Uso In-
debido y el Tráfico Ilícito de Drogas.

Cómo surgió el torneo
LaMultisectorial Ni Un PibeMe-

nos Por La Droga de Roldán venía
discutiendo la idea de llevar adelante
una jornada recreativa sobre la pre-
vención de las drogas en los jóvenes.
Desde elMovimiento de Unidad Se-

cundaria (MUS) propusieron hacer
un torneo con la consigna “Hacele
un gol a la droga” junto al club De-
fensores Unidos de Roldán, cuyo tra-
bajo tiene que ver con que los chi-
cos no estén en la calle y tengan un
lugar de contención. De esta mane-
ra surgió la iniciativa, se pusieron de
acuerdo en el torneo, las edades, los
premios y difundieron folletos por
todos los negocios de los barrios de
Roldán. Fueron a todas las escuelas
y pasaron por todos los cursos.

“Algunas escuelas están muy in-
teresadas por la problemática de la
droga que vienemuy complicada acá
enRoldán. Afecta a toda la sociedad,
a todos los lugares. Los pibes están
muy complicados y viven una situa-
ción terrible de violencia en la que se
dice que ellos son los violentos pero
en realidad hay una sociedad que los
margina y la única escapatoria que
ven es la droga, para zafar un poco
de la realidad que viven”, contó Se-
vero, integrante de lamultisectorial,
referente del Frente Social y Popular
y del PTP en Roldán.

Ramiro, integrante del Movi-

miento de Unidad Secundaria de
Roldán, expresó cómo ven crítica-
mente desde los secundarios que el
Estado no se haga cargo de la pro-
blemática y que los pibes hoy en día
sean acusados por consumir drogas

y no se señale al que las provea. Tam-
bién explicó que la idea de este tor-
neo fue poder unirse con el ClubDe-
fensores Unidos de Roldán, que ha-
ce cuatro años funciona como tal pe-
ro nunca tuvo espacio físico ya que
el Municipio no le dio bolilla y por
lo tanto la idea de esto es generar un
espacio de contención para los chi-
cos. Y agregó que si bien no fue fá-
cil llevarlo a cabo, organizándose con
varios chicos secundarios fueron pa-
sando escuela por escuela, pegando
volantes y yendo a los medios.

“Lo que organizamos entre seis
chicos fue más que lo que hizo el
Municipio de Roldán respecto a es-
te tema. Juntarnos con un club y or-
ganizar algo grande siguiendo una
línea para poder llevar a cabo el ob-
jetivo, hace que marquemos un an-
tes y un después en la historia de
Roldán. Nunca nadie se preocupó
por esta problemática. La verdad
estamos todos muy contentos, esto
es algo nunca visto acá. No lo vie-
ron los chicos ni los padres, hay mu-
cha gente desesperada, otros que
niegan la realidad, que no se quie-

ren hacer cargo”, expresó.

Cómo golpea la
droga en Roldán

En la región existen fábricas chi-
cas donde hay algunos trabajadores
que ganan poco. Son fábricas me-
talúrgicas. Existe mucho trabajo de
albañilería y los jóvenes hacen chan-
gas. En esta situación de crisis, a los
que pueden trabajar, les paganmuy
poco, por lo tanto a veces no lo ha-
cen. Trabajan un mes, pero al si-
guiente no. También hay una gran
cantidad de jóvenes que están en lis-
ta de espera para terminar el se-
cundario pero no tienen un espacio
para poder hacerlo.

Según Severo, puede decirse que
la droga es el mercado más impor-
tante de Roldán: “Acá en todas las
esquinas hay pibes consumiendo.
Les venden a dos pesos… Hay mu-
chas familias numerosas donde los
sueldos han caído y no alcanzan pa-
ra cubrir los gastos”.

Propuestas del Frente
Social y Popular

Unode los puntosmás importan-
tes del programa del Frente Social y
Popular es el de la droga: “Lo que ve-
nimos a aportar acá,más allá del par-
tido para las elecciones, es un lugar
de contención para los pibes, un cen-
tro de rehabilitación que sea gratui-
to por parte del Estado con políticas
de prevención”, sostiene Severo. En
Roldán hay chicos que van a rehabi-
litarse pero los tratamientos son ca-
ros y no existe ninguno en la zona.

El Frente Social y Popular debe
ser una herramienta para que este
tema se aborde socialmente. “Se está
planteando qué hacer con los pibes,
cómo hacemos para apoyarlos, ver
qué factores los llevan a esto y cuá-
les son las políticas de prevención
que podemos tener en relación a la
violencia que se vive en la sociedad.
Desde los narcos hasta el Estado que
es cómplice y responsable de esto.
Nosotros golpeamos al Estado, lo
hacemos responsable de la situación
que se vive”.

El proyecto del FSP es abordar la
producción en relación a la región,
la salud, la iglesia, la vecinal, los clu-
bes de fútbol, cómo se aborda entre
todos el tema de las adicciones. Es
un programa que se está poniendo
en práctica. n
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Uno de los puntos
más importantes del
programa del Frente
Social y Popular es el
de la droga: “Lo que
venimos a aportar acá,
más allá del partido para
las elecciones, es un
lugar de contención para
los pibes, un centro de
rehabilitación que sea
gratuito por parte del
Estado con políticas
de prevención”,
sostiene Severo.

Corresponsal

Desde la CEPA-UBA queremos
comunicar que tras gran esfuerzo de
nuestros compañeros y amigos, he-
mos podido presentar, con gran fe-
licidad y alegría, la Lista 4, en la Fa-
cultad de Arquitectura, Diseño yUr-
banismo en conjunto con los com-
pañeros de Movimiento Sur.

También queremos decir que a pe-
sar de los intentos de proscripción,

por parte de La Corriente, preten-
diendo impugnar la utilización del
nombre CEPA, alegando que “no per-
mitiría un desarrollo democrático de
las elecciones”, ya que ellos utiliza-
ron el nombre La corriente-CEPA
hasta el 2008 y que todavía reservan
el mismo, no lo han logrado.

Esto se solucionó en votación en
la Comisión Directiva, resolviéndo-
se así: 3 votos a favor de la impug-
nación, de las 2 secretarías pertene-

cientes a La corriente, y 1 voto per-
teneciente a Nuevo Encuentro (PC),
2 abstenciones (PO yMella) y 6 vo-
tos en contra de la proscripción.

En las elecciones, del 26 al 30/9,
se presentarán: Lista 3: Reforma,
Lista 4: Sur + CEPA, Lista 5: Estu-
diantes por el Cambio (La Corrien-
te, PO, Mella, Izquierda Socialista)
que dirigen el Centro, Lista 7: Pro-
yectar FADU (La Cámpora, Nueva
FADU, Peronismo Militante, Pro-

yecto Popular, JUP), Lista 8: La Iz-
quierda al Frente (Juventud del PTS,
Pan y Rosas), Lista 10: Juntos por
la FADU (PRO, FADUPlural, Fran-
ja Morada).

Queremos decir que la Lista 4 se
conformó como una lista integrada
por nuestros amigos y compañeros,
que busca poner al centro de estu-

diantes de pie y al servicio de los que
día a día estudiamos en la facultad,
un centro que luche por nuestras ne-
cesidades, que plantee otro tipo de
universidad, en la que nadie se que-
de afuera de las aulas.

En su 25 aniversario ¡Viva la Co-
rriente Estudiantil Popular Antiim-
perialista! n

TORNEO EN ROLDÁN, SANTA FE

Hacele un gol a la droga
El domingo 11 de
septiembre, una
multitud participó del
torneo que organizó
la Multisectorial de
Ni Un Pibe Menos Por
La Droga junto al
Movimiento de Unidad
Secundaria (MUS) y
el club de fútbol
infantil Defensores
Unidos de la ciudad
de Roldán (Santa Fe).

ELECCIONES ESTUDIANTILES EN LA UBA

En la Facultad de Arquitectura, Diseño y Urbanismo votá Lista 4

Obra teatral-musical de Hugo Ponce

Misión bella molinera
(Schubert en la guerra del Paraguay)

Hugo Ponce: canto y actuación. Enrique Prémoli: piano y actuación.
Ana Ruhl: asistencia técnica. Alejandro Casagrande: dirección.

Viernes 33 de septiembre, 20.30 hs. La Scala de San Telmo
Pasaje Giuffra 371 (alt. Defensa al 800), CABA.
Entrada. gral: $120. Anticipadas, estudiantes y jubilados: $100.

Viernes 33 de septiembre, 20.30 hs. Teatro Doña Rosa
Domingo 25 de septiembre a las 20 hs, Teatro Doña Rosa,
Colón 279, Quilmes, entrada a la gorra.
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Conversamos con un
grupo de compañeras
del MIJP en Lanús,
zona sur del
Gran Buenos Aires.

Edelmira, Celia, Norma, Ber-
nardina, Bernabela, María son un
grupo de compañeras mayores del
Movimiento Independiente de Ju-
bilados y Pensionados de la zona Sur
de Gran Buenos Aires. En esta oca-
sión, nos encontramos con ellas en
su horario de almuerzo en el come-
dor Haydeé Pacheco.

Al llegar al comedor, además de
las mesas y sillas dispuestas para
compartir, nos encontramos con una
foto de la compañera Haydeé Pa-
checo, fallecida, pionera del movi-
miento en el barrio. Enseguida, las
compañeras indican que están des-
de la época que Haydeé comenzó a
organizar a los mayores. Hoy sus hi-
jas, Cristina y Eli, continúan con ta-
reas en el centro de mayores.

María tiene 89 años, cuenta que
ya no va a las marchas porque tie-
ne dificultades para caminar. Pe-
ro cuando los compañeros del Mo-
vimiento lo hacen, ella busca el car-
tel por la tele.

Las compañeras además de ir a
almorzar de lunes a viernes al co-
medor, explican que allí hacen allí
gimnasia y reciben a una nutricio-
nista. Cuentan que además hacen
bingos para juntar para el alquiler
mensual del local: “el PAMI lo que
nos da es una cobertura de 1.800
pesos, pero nosotros tenemos un
gasto fijo de 4.000 y entonces con
los bingos juntamos para pagar el
gas y la luz.”

El trabajo del MIJP en el barrio,
como cuentan las compañeras, se
remonta a hace más de 25 años. En
la actualidad, en el comedor se pre-

paran viandas para 36 personas, 25
asisten a diario y a 11 personas ma-
yores les llevan a su casa. “Algunos
están muy mayores, se les manda
la comida”, explica Eli, y agrega
“también tenemos 142 bolsones de
Probienestar. Tratamos de que to-
dos mantengan su cupo, a pesar de
que están enfermos que se les acer-
que la vianda. Porque una vez que
pierde su cupo no se lo puede vol-
ver a reintegrar”.

Golpean y preguntan
por el bolsín de comida

Al preguntarle a las compañeras
cómo se ve el incremento del ham-
bre en el barrio cuentan: “este año
para el bolsón de Probienestar lle-
namos cualquier cantidad de plani-
llas, tenemos mucha gente en lista
de espera. También gente que es de
PAMI y que igual no le correspon-
de, viene igual, golpea y pregunta,
gente que son profesores… y uno no
lo puede ayudar…

María agrega: “Hay mucha ne-
cesidad. Se necesita de todo, está
tan caro todo. Los sueldos están
muy bajos. Yo si tengo que tomar
un remis para venir a comer, a ve-

ces no puedo venir a buscar la co-
mida ni venir a comer.”

Edelmira: “El bolsín cada vezmás
se va achicando porque como todo
aumentó, la cantidad que se daba
antes, no se da ahora. Antes te da-
ban dos leches, ahora es una”.

En opinión de Olga, antes no se
acercaba tanta gente a pedir el
bolsín, pero “esta semana todo el
tiempo han venido a golpear la
puerta”.

La problemática de la salud es
otra de las preocupaciones de las
compañeras: “Los turnos son de acá

a tres meses. Se puede morir usted
y nunca le toca…” Edelmira agrega:
“Sobre todo los estudios demoran
mucho. Kinesiología, tenés que es-
perar tres meses”. Bernardina: “Amí
me han dado el mes pasado turno
para noviembre para el cardiólogo
en la clínica Avellaneda”.

Nos bañaron con pintura
Beatriz, que es la presidenta del

Centro, y al momento de la visita
comparte el almuerzo, cuenta que
pasa largo tiempo allí con sus tare-
as: “pongo la mesa, voy a hacer los
trámites al PAMI o al banco”.

La historia de este grupo de com-
pañeras y la lucha por los derechos
de los jubilados y pensionados es de
larga data. Olga yMaría se conocie-
ron como manzaneras de Chiche
Duhalde, entablaron amistad cuan-
do se incorporaron al MIJP, luego
de un Encuentro de Mujeres. Olga,
según cuenta, conoció la Corriente
y el MIJP por su hijo que estaba en
Desocupados: “mi hijo era peluquero
en Buenos Aires y le robaron las ti-
jeras, todo, entonces se sumó con
Cristina en la Corriente, y ahí me vi-
ne yo con él”. Bernardina recuerda

cuando en la plaza Mitre hace más
de diez años le dieron una medalla
de la CCC. Y así, entre ida y vuelta y
conversaciones que se multiplican y
se superponen en su comida, las
compañeras recuerdan cuando en
los 90 y principio de 2000marcha-
ban con todas sus energías por la si-
tuación en los barrios: “No sabíamos
a qué hora volvíamos a casa después
de una marcha”, cuenta María.
“Juntábamosmadera para hacerme-
sas, sillas, banquitos para poder dar
la leche”. Hacían recursos: “cortinas
con botellas de plástico”; amasaban
“panes para juntar la moneda para
pagar los micros y marchar, 5 kilos
de harina para hacer pizzas, 14 litros
de leche”, ilustra María.

Compañeras que son nuestro or-
gullo, que resistieron cuando la Po-
licía deMacri quiso desalojarlas del
Puente Pueyrredón. Beatriz que es-
taba a cargo de la cocina en el corte,
recuerda: “Nos bañaron con agua
con pintura”. Olga agrega: “Las com-
pañeras bien, resistieron ahí. Vos no
sabías que iba a pasar si te chupa-
ban o qué y ellas semantuvieron ahí.
Nos juntamos todos los compañe-
ros a hacer fuerza para que con el
agua no te tumben. Fue muy bueno
que los compañeros no abandona-
ron en esa situación porque ver ahí
el camión es difícil.”

La gente vende sus
cositas para comer

La situación de hambre recrude-
ce en los barrios, por eso las com-
pañeras son testigo de las ollas po-
pulares que brotan por todos lados,
al igual que las ferias. “La gente ven-
de lo que tiene en la casa, por ne-
cesidad, sale y lo vende: un florero,
una pava eléctrica, no sé, algo que te
regalaron para tu casamiento… la
gente se va desprendiendo de sus co-
sitas porque hay que comer. El pan
está a 40 pesos el kilo, ¿cómo hace
una mamá con tres, cuatro chicos?
Encima no hay trabajo para la ju-
ventud”, exclama Olga.

Otra vez, las conversaciones se
superponen: la falta de oportunida-
des para los jóvenes, la droga que
entró a los barrios, la prostitución
“por un par de zapatillas, para co-
mer, las chicas lastimadas por sus
novios”. Así, la enumeración de dra-
mas que ven a diario y con la pro-
mesa de vernos en el Encuentro Na-
cional de Mujeres, las compañeras
se van levantando y despidiéndose
hasta el día siguiente. n

La problemática de
la salud es otra de las
preocupaciones de las
compañeras: “Los turnos
son de acá a tres meses.
Se puede morir usted
y nunca le toca…”

ADULTAS MAYORES DEL MIJP DE VILLA FIORITO

Compañeras que
son nuestro orgullo

Del trabajo La revolución china
y el Partido Comunista de
China, de diciembre de 1939
(Obras escogidas de Mao
Tsetung, tomo II), reproducimos
el punto 7 de su Capítulo II,
titulado “La revolución china”.

La revolución china, considera-
da en su conjunto, tiene una doble
tarea. Dicho de otra manera, com-
prende una revolución democráti-
co-burguesa (la revolución de nue-
va democracia) y una revolución so-
cialista proletaria, la revolución de
la presente etapa y la de la etapa fu-
tura. En el cumplimiento de esta do-
ble tarea revolucionaria, la dirección
incumbe al Partido Comunista de
China, partido del proletariado chi-
no; sin su dirección ninguna revo-
lución puede triunfar.

Dar cima a la revolución de-
mocrático-burguesa (la revolución

de nueva democracia) y, cuando
estén dadas todas las condiciones
necesarias, transformarla en una
revolución socialista, he aquí en su
totalidad la grande y gloriosa tarea
revolucionaria del Partido Comu-

nista de China. Todos los miembros
del Partido deben luchar por su
cumplimiento y en ningún caso de-
jarla a medio camino. Algunos mi-
litantes políticamente inmaduros
piensan que nuestra tarea se limi-

ta a la actual revolución democrá-
tica y no incluye la futura revolu-
ción socialista, o creen que la pre-
sente revolución o la revolución
agraria son ya la revolución socia-
lista. Hay que subrayar que estos
puntos de vista son erróneos. Todo
comunista tiene que saber que, to-
mado en su conjunto, el movi-
miento revolucionario chino diri-
gido por el Partido Comunista de
China abarca dos etapas: la revo-
lución democrática y la socialista.
Se trata de dos procesos revolucio-
narios cualitativamente distintos,
y sólo después de consumado el pri-
mero se puede pasar al cumpli-
miento del segundo. La revolución
democrática es la preparación ne-
cesaria para la revolución socialis-
ta, y la revolución socialista es la di-
rección inevitable para el desarro-
llo de la revolución democrática. El
objetivo final por el cual luchan to-
dos los comunistas es la instaura-

ción definitiva de la sociedad so-
cialista y de la comunista. Sólo com-
prendiendo tanto las diferencias co-
mo las interconexiones entre la re-
volución democrática y la revolu-
ción socialista, podremos dirigir co-
rrectamente la revolución china.

Fuera del Partido Comunista de
China, ningún otro partido (burgués
o pequeñoburgués) está a la altura
de la tarea de dirigir hasta su con-
sumación las dos grandes revolu-
ciones de China, la democrática y la
socialista. Desde elmismo día en que
nació, el Partido Comunista de Chi-
na ha tomado sobre sí esta doble ta-
rea, y durante dieciocho años caba-
les ha venido luchando arduamen-
te por su cumplimiento.

Esta es una tarea gloriosísima,
pero al mismo tiempo muy dura.
Será imposible cumplirla sin un Par-
tido Comunista de China bolchevi-
zado que abarque todo el país, ten-
ga un amplio carácter de masas y
esté plenamente consolidado en los
terrenos ideológico, político y orga-
nizativo. Por lo tanto, es deber de ca-
da comunista tomar parte activa en
la construcción de un Partido así.n

LA DOBLE TAREA DE LA REVOLUCIÓN CHINA Y EL PARTIDO COMUNISTA DE CHINA

Mao y la construcción del Partido del proletariado

COMEDOR HAYDEE PACHECO
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Madres de la CCC de
Laferrere organizaron
un merendero para
los niños del barrio.

Corresponsal

Dos vecinas de Villa Unión en
Gregorio de Laferrere, después de
recorrer el barrio y constatar las ne-
cesidades alimentarias en los chicos,
decidieron abrir un merendero en
la casa de una de ellas. La más pre-
caria del barrio, sin vidrios en las
ventanas, puertas placas viejas usa-
das como mesas, cajones por sillas
y alimentos –leche y torta fritas– pre-
paradas por ellas, es decir sin casi
nada, pero con mucho corazón ya
que como ellas dicen: “el hambre de
los chicos no espera”.

Mónica y Micaela son integran-
tes de la CCC y previamente cami-
naron el barrio para constatar la si-
tuación alimentaria de sus vecinos,
anotando nombres de chicos y fa-
milias para asistir al merendero;
con esa lista en la mano el 15 de
agosto iniciaron el emprendimien-
to. Las vecinas cumplieron el man-
dato de Ortega y Gasset, “argenti-
nos a las cosas”.

Es común que los funcionarios
en estos tiempos recorran los barrios
haciendo encuestas de las necesida-
des de la gente y después la infor-
mación recogida no se traduce en
hechos para resolver los problemas.

Según el municipio la necesidad
alimentaria en nuestro distrito al-
canza a 200.000 personas y esa ci-
fra irá creciendo, acompañando co-
mo la “sombra al cuerpo”, a la in-
flación, los despidos, la falta de chan-

gas en los barrios y los tarifazos co-
mo resultado de las políticas del go-
biernomacrista. Por eso surgenmás
comedores y a los existentes se le su-
man más demandantes.

Nos llevamos una gran sorpresa
Mónica es la dueña de la casa

donde funciona la copa de leche, y
relata el porqué de la iniciativa: “el

motivo de instalar un merendero
en mi casa partió de ver a los chi-
cos en mi barrio, alrededor de mi
casa, que tienen necesidades de ali-
mentación, no todos tienen la po-
sibilidad de comer como corres-
ponde en sus casas o tomar todos
los días una taza de leche con algo
a la mañana o a la tarde.

“El 15 de agosto lo abrimos. Nos
llevamos una gran sorpresa ya que
pensábamos que iba a ser un grupo
pequeño de chicos el que iba asis-
tir y, por el contrario, asistieron 60
chicos. La verdad es que nos choca-
mos con la realidad, no pensábamos
que la necesidad alimentaria de las
familias del barrio fuera tan gran-
de. Se da el caso de algunos chicos
que se toman cuatro tazas de leche
porque nos dicen que no van a to-
mar leche en sus casas. Esta situa-
ción nos ha golpeado fuerte.

“Antes de abrir el merendero a las
17 hs, tenemos chicos que hacen co-
la en la esquina esperando el mo-
mento. Además, se agreganmás chi-
cos y nos duele mucho porque no te-
nemos recursos para darle lugar a
todos los que vienen. LLaa  nneecceessiiddaadd
eenn  eessttee  mmoommeennttoo  eess  ggrraannddee””..

Con botellas cortadas de
plástico llevan leche a sus casas

Micaela es una joven madre que
con su pequeña en brazos cuenta
que recorrió el barrio haciendo un
relevamiento entre las familias cer-
canas, anotando el nombre de los
chicos y el consentimiento de sus
padres para que asistieran al me-
rendero. Ella reafirma lo de su
compañera Mónica, que fueron
desbordadas por la demanda. Ma-
nifiesta su preocupación e indig-
nación por la cruda realidad que

vive una parte de los niños en el
barrio. Comenta el caso de “una
niña que trajo una botella de plás-
tico sucia cortada para llevarse le-
che a su casa para el otro día. Así
como ella hay otros chicos con ma-
dres solas o padres sin trabajo”.

En cada barrio 
se debería abrir un comedor

A la vecina, “le preocupa mucho
no poder continuar con el meren-
dero y ayudar a alimentar a los ‘pe-
ques’ de su barrio, dado que empe-
zaron de cero, a pulmón, con ganas
y poniendo el corazón en el em-
prendimiento”. Los chicos –cuenta
Mica–, “además de tomar la me-
rienda, juegan, comparten cosas con
sus pares, están felices, ppaarraa  nnoossoo--
ttrrooss  nnoo  ssoolloo  ssee  ttrraattaa  ddee  lllleennaarr  llaa  ppaann--
zzaa,,  ttaammbbiiéénn  eess  lllleennaarr  ccoorraazzoonneess.. Aho-
ra abrimos tres días a la semana, lu-
nes, miércoles y viernes, pero que-
remos poder sostenerlo todos los
días, no solo con la merienda sino
también la comida al mediodía. En
cada barrio se debería abrir un co-
medor o merendero para paliar el
hambre no solo de los chicos sino
también de muchos adultos”.

Pedido solidario
Necesitan de todo: alimentos,

tazas, jarros, platos, sillas y mesas
ya que improvisaron mesas con
unos caballetes y puertas placas vie-
jas, vidrios, para el espacio que ofi-
cia de comedor ya que las ventanas
no tienen, una garrafa, alguna he-
laderita, etc.

Para colaborar: Copa de leche
“Los Girasoles” de Villa Unión: An-
tonio Zinny 3474 esquina Santa Ca-
talina. Radio Arraigo Comunitaria:
4698-4715/3531. Reaños 3701 es-
quina Urdaneta. n

200 MIL PERSONAS PASAN HAMBRE EN LA MATANZA

No solo llenar 
la panza, también 
los corazones 
de los chicos”.

VILLA UNIÓN, LA MATANZA, BUENOS AIRES

Copa de leche Los Girasoles

Mientras llegan noticias de
crecimiento y fusiones para las
empresas chinas del sector
agroalimentario, la situación 
es bastante más complicada
para los gigantes 
de granos de EEUU y Europa. 

escribe Uriel Soriano

Este mes las procesadoras de se-
millas Cargill y Dreyfus paralizaron
sus plantas en Brasil a raíz de lo que
llamaron una “desaparición de los
márgenes de ganancias” y “malas
condiciones actuales de oferta y de-
manda”.

Cargill suspendió sus actividades
en la planta Primavera do Leste en
Mato Grosso y en la fábrica Três La-
goas en Mato Grosso do Sul, mien-
tras que Dreyfus lo hizo en dos de
sus cinco moliendas en el país.

Los analistas del mercado grana-
rio aseguran que están buscando me-
jores resultados para los próximos
meses y prefieren congelar la pro-
ducción ahora con intenciones de vol-
ver a operar recién en el 2017 en al-
gunos casos a la espera de un repun-
te de los precios de los commodities.

Algunas de las causas del parate
pueden encontrarse en la caída de
la ddeemmaannddaa  llooccaall  ddee  hhaarriinnaa de so-
ja, utilizado por el actualmente de-
primido sector avícola de Brasil. Al
igual que en Argentina el elevado
precio mundial del maíz llevó los
costos de los criaderos avícolas por
las nubes, lo que a su vez implicó una
reducción del consumo por el au-
mento de precios.

En la escasez de maíz en Brasil
además puede advertirse la mano de
las empresas chinas radicadas en
el vecino país. La filial brasilera de
Cofco (el gigante estatal chino en el
comercio de granos) se volcó a la

compra, exportación y almacenaje
de grandes volúmenes de maíz lo que
explica en parte el desabastecimiento
y el alza desmedida de precios.

En nuestro país sin llegar al de-
sabastecimiento el movimiento de
las empresas chinas fue en el mismo
sentido. En lo que va del presente
año Cofco, a través de sus controla-
das Nidera y Noble, concentró un
16,6% de las declaraciones juradas
de compra a 180 días de maíz
2015/16 llegando a competir de cer-
ca con los principales actores del ru-
bro: Cargill, ADM y Dreyfus.

En medio de los malos resulta-
dos en el principal productor de ce-

reales de Latinoamérica, la esta-
dounidense Cargill dio a conocer una
pérdida operativa ajustada en los
tres meses que terminaron el 31 de
mayo (año fiscal de la empresa) de
u$s19 millones, comparada con las
ganancias operativas de u$s230 mi-
llones registradas un año antes.
Según la empresa algunas apuestas

equivocadas en el mercado de se-
millas de soja acrecentaron dichos
resultados negativos.

Su informe anual de resultados
2015-16, arroja que la ganancia ope-
rativa de la compañía en el primer
trimestre del año fue el más bajo des-
de 2011-12. Esto se tradujo en que la
ganancia operativa de u$s1.600 mi-
llones en su último año fiscal es ca-
si 50% inferior al récord registrado
en 2010-11. El retorno sobre el capi-
tal, un indicador de rentabilidad, fue
de 5,8% en 2015-16, menos del 7,1%
del anterior ejercicio financiero. n

EL GIGANTE CEREALERO YANQUI CON PROBLEMAS

Cargill reporta pérdidas y se reacomoda

ESPACIO CULTURAL DOBLAR EL VIENTO

La lucha de las 
mujeres en tiempos
de emergencia social
2º PANEL DEBATE DEL CICLO 

Panelistas: Fernanda Gil Lozano, Parlamentaria del Parlasur - Frente
Renovador. Lucila De Ponti, Diputada Nacional - Movimiento Evita.
Elena Hanono, Junta Nacional del Partido del Trabajo y el Pueblo
(PTP). Nina Brugo, secretaria nacional de la mujer de Unidad Popular.

JUEVES 22 DE SEPTIEMBRE / 18.30 HS. 
Virrey Cevallos 176, Ciudad de Buenos Aires
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Para el martes 6 de septiembre es-
taba prevista una reunión bilateral
entre Barak Obama y RodrigoDu-
terte en el marco de la cumbre de
la Asociación de Países del Sudes-
te Asiático (Asean), en Laos. Pero
la cita fue suspendida el lunes 5 por
la Casa Blanca luego de que el man-
datario filipino insultara a su homó-
logo norteamericano. 

En una rueda de prensa, a Du-
terte se le preguntó cómo respon-
dería ante la preocupación de Esta-
dos Unidos por la lucha contra las
drogas que se lleva adelante en Fili-
pinas, la que en tan sólo dos meses
ha dejado 2.400 muertos. Duterte
respondió, dirigiéndose al propio
Obama: “Debes ser respetuoso. Y no
sólo lanzar preguntas y comunica-
dos. Hijo de puta, te voy a malde-
cir en ese foro” y agregó: “nosotros
ya no somos colonia de Estados Uni-
dos. ¿Quién es este hombre? Mi úni-
co dueño es el pueblo filipino”.

Más allá del lenguaje utilizado
por Duterte y de su impulsividad

frente al crimen y la corrupción,
históricamente conocidos por su ges-
tión por más de 20 años en la al-
caidía de la ciudad de Davao, en el
sur de la isla de Mindanao, el tema
es que, desde su ascensión al go-
bierno, el 30 de junio de este año,
ha puesto en práctica sus promesas,
no sólo en la lucha antidrogas sino
también, en el alineamiento es-
tratégico de las relaciones interna-
cionales de Filipinas. En particular,
en relación a la disputa interimpe-
rialista en el Mar del Sur de China. 

Así, Duterte ha asegurado estar
abierto a una negociación bilateral
con Pekín acerca del conflicto de
soberanía de varias islas en el Mar
del Sur de China e incluso ha plan-
teado la opción de que ambos paí-
ses exploten de forma conjunta los
recursos de esas aguas. Todo lo con-
trario del anterior régimen de Aqui-
no, quien apoyándose en Estados
Unidos y sus aliados, abogaba por
una respuesta multilateral que in-
cluía una denuncia a la Corte Per-
manente de Arbitraje de La Haya.
También, Duterte viene lanzando
advertencias a Australia y a Esta-
dos Unidos, tradicionalmente alia-
dos de Filipinas.

En su campaña propuso “matar
a los traficantes de droga”

“A todos ustedes que andan con
drogas, a ustedes, hijos del diablo,
de verdad que los voy a matar”. Eso
gritó Duterte, a principios de ma-
yo durante su último mitin de cam-
paña en la capital de su país, Mani-
la, antes de las elecciones presiden-
ciales. “No tengo paciencia, ni tér-
mino medio. O me matan a mí o los
mato a todos, idiotas”, añadió.

Duterte es conocido por su len-
guaje soez y por su impulsividad. Pe-
ro a pesar de sus constantes polé-
micas, el presidente goza de una po-
pularidad del 91% en su país. “No
me importa una mierda lo que opi-
nen sobre mí”, ha llegado a decir Du-
terte frente a las críticas. 

Rodrigo Duterte, fue el claro ga-
nador de la elección presidencial de
Filipinas, realizada en mayo de este
año. 54 millones de personas esta-
ban habilitadas para votar en las
7.107 islas que componen el archi-
piélago. En los comicios, además de
presidente y vicepresidente, se eli-
gieron 18.000 cargos públicos entre
congresistas, gobernadores provin-
ciales, alcaldes y delegados de los go-
biernos municipales.

En la elección presidencial, Du-
terte aventajó por más de 6 millo-
nes de votos, con casi un 40% del
total, a Manuel Roxas, al candidato
del partido de Aquino, que obtuvo
un 23% de los votos, mientras la se-
nadora Grace Poe, hija de una es-
trella del celuloide, arañó un 22%.

Este triunfo se explica por el re-
chazo del pueblo filipino al régimen
de Aquino, por la profundización de
la crisis del sistema semicolonial y
semifeudal, y por la profundización
de la lucha entre sectores de las cla-
ses dominantes. 

Un personaje atípico
La política de Duterte con res-

pecto al tráfico de drogas ha sido
cuestionada seriamente incluso por
quienes lo apoyan en otros planos,
ya que no diferencia entre pequeños
y grandes traficantes y aplica de he-
cho la pena de muerte.

Necesariamente, enfrentar el trá-
fico de drogas implica tocar a mi-
litares, policías y otros estamentos
del Estado. Como alcalde de Da-
vao, también ha realizado diver-
sos proyectos de rehabilitación de
los consumidores. Además, ha lo-
grado incluir de forma efectiva a las
diversas minorías étnicas de la ur-
be en el gobierno de su ciudad, ale-
jada de la capital, Manila.

Los gabinetes de Duterte han si-
do pioneros en Filipinas: por pri-
mera vez, políticos de etnia mora
(musulmanes filipinos, comunes en
Mindanao) o lumad (una minoría
étnica: el propio padre de Duterte
no era tagalo, sino cebuano) gozan
de representación. Es un personaje
atípico, capaz de defender los de-
rechos LGBT en público.

En la política interna de Filipi-
nas, Duterte ha defendido un siste-
ma federal y descentralizado con res-
pecto a Manila, capital y hogar de
las familias más influyentes del país,
para reducir la corrupción y mejo-
rar la administración. Además, sus
orígenes sureños le permiten una
posición negociadora óptima para
el conflicto secesionista que ame-
naza desde hace décadas la isla de
Mindanao, con una minoría y gru-

pos políticos y armados musulma-
nes reclamando la independencia
de Bangsamoro.

En cuanto a la política interna-
cional, Duterte plantea un viraje en
relación al conflicto permanente que
viven las islas del mar de la China
Meridional, uno de los puntos más
calientes a nivel internacional. Chi-
na se ha apropiado de varios atolo-
nes, construyendo islas artificiales
con fines militares, ganando tierra
y afirmando su soberanía, reclama-
das algunas por Filipinas y otras por
Vietnam. El plan de Duterte, en sus
propias palabras, no es luchar con
el ejército chino, sino acudir a las is-
letas disputadas y plantar la bande-
ra filipina allí. Aunque, plantea a la
vez, una línea de negociaciones bi-
laterales con China, que excluya a
los Estados Unidos y sus aliados.

Una región en disputa
interimperialista

El Mar del Sur de China sigue
siendo uno de los puntos más ca-
lientes del planeta. Esta gran ma-
sa de agua situada entre China,
Vietnam, Filipinas y el archipiéla-
go que comparten Indonesia, Ma-
lasia y Brunei encierra cientos de
islotes y pequeñas islas, muchos de
los cuales han sido objeto de dis-
puta entre varias de las naciones
fronterizas desde hace varias déca-
das. Las más importantes son las
islas Paracel, reclamadas por Chi-
na, Taiwan y Vietnam, y las islas
Spratly, reivindicadas como propias
por China, Brunei, Malasia, Filipi-
nas y Vietnam.

Recientemente la tensión se ha
disparado aún más. En junio, Chi-
na anunció que estaba a punto de
terminar siete nuevos islotes en las
islas Spratly, en donde se cree que
Pekín podría instalar bases milita-
res. Este año se espera además que
el Panel de Arbitraje de Naciones
Unidas para la Convención sobre el
Derecho del Mar tome una decisión
acerca de las aspiraciones de Filipi-
nas y China sobre las mismas Spratly
que no será bienvenida por la par-
te perdedora.

La disputa va más allá de la po-
sesión de unos pedazos de tierra. Se
cree que la zona es una importante
reserva de petróleo y gas natural –un
nuevo Oriente Medio, la llaman al-
gunos–, además de ser una de las re-
giones más ricas en biodiversidad
marina, aunque las reservas pes-
queras están seriamente mermadas.
Es además un lugar estratégico pa-
ra el comercio marítimo interna-
cional y fundamental en el proyec-
to de la Ruta de la Seda Marítima
presentado por China para unir por
mar su país con el Sureste Asiático
y el Sur de China. n

EL NUEVO PRESIDENTE FILIPINO RODRIGO DUTERTE INSULTA A OBAMA

Tensión entre Estados
Unidos y Filipinas

RODRIGO DUTERTE EN CAMPAÑA 

El gobierno fascista de China,
que dirige Xi Jinping, reprimió fe-
rozmente hace pocos días a los ha-
bitantes de la localidad de Wukan,
una ciudad pesquera del sur de Chi-
na, cercana a Hong Kong.

El pueblo de Wukan trascendió
las fronteras en 2011, cuando pro-
tagonizó una larga lucha resistien-
do la política de “redistribución de
tierras” que despojaba de las suyas
a los aldeanos, y la inmensa co-
rrupción de los funcionarios. En las
zonas rurales chinas, el corrupto
régimen que derrocó al socialismo
en 1978 erigiendo una potencia im-
perialista, ha llevado a cabo una in-
mensa confiscación de tierras para

negociados inmobiliarios bajo el
pretexto de la urbanización, revir-
tiendo la reforma agraria llevada a
cabo en los años de la Revolución
China. Esta política es una de las
principales causas de miles de pro-
testas en el campo chino.

En su proceso de lucha, los ha-
bitantes de Wukan lograron la des-
titución del intendente en ese mo-
mento, y un proceso de elecciones
que les permitió elegir su propio in-
tendente. Esta lucha llegó a un pun-
to culminante tras la muerte bajo
arresto de Xue Jinbo, un carnicero
que había sido elegido como re-
presentante para negociar con las
autoridades.

En junio de este año el inten-
dente Lin Zuluan fue detenido acu-
sado de corrupción, cargo que con-
venientemente “confesó” en televi-
sión, en un caso que la esposa de
Lin denunció como una farsa.

A comienzos de mes se sucedie-
ron manifestaciones reclamando la
liberación de Lin Zuluan, violenta-
mente reprimidas. Se vieron vide-
os de la policía reprimiendo con ba-
las de goma y gases lacrimógenos las
manifestaciones, lo que los mani-
festantes contestaron con pedradas.

Ha trascendido que luego de es-
to la represión se ha extendido a
las casas de los pobladores. De-
nuncian más de 80 detenidos y va-

rios heridos.
Hay un estado de sitio no decla-

rado en Wukan, y la policía acusa a
los detenidos de “perturbar el orden
social”. Los agentes corren también
a algunos periodistas que intentan
acercarse al pueblo. 

Los medios burgueses de Occi-

dente tratan de mostrar a la lucha
del pueblo de Wukan como una pe-
lea por ir a una “democracia” de las
que gustan jactarse. Pero como ha
explicado Zhang, uno de los habi-
tantes: “No hemos hecho nada ile-
gal, sólo queremos que Lin salga y
que nos devuelvan nuestra tierra”. n

LUCHA DEMOCRÁTICA EN CHINA

Protestas y represión en Wukan



—Este Encuentro se hace a diez
meses del gobierno de Cambiemos,
¿cómo es la situación de la
mayoría de las mujeres de nuestro
país: las mujeres trabajadoras,
campesinas, maestras, etc.?
–El 31° EncuentroNacional deMu-
jeres (ENM) que se realizará los días
8, 9 y 10 de octubre en la ciudad de

Rosario, se da en elmedio de una si-
tuación gravísima de crisis que es-
tamos padeciendo las mujeres y
nuestro pueblo en general en todos
los sectores: públicos y privados.
Situación gravísima porque mi-

res dondemires, en cada provincia a
lo largo y ancho del país se dan si-
tuaciones de suspensiones, vacacio-
nes adelantadas, despidos. Es decir
se ha deteriorado la situación labo-
ral para los trabajadores y para col-
mo una inflación galopante, por lo
tanto lo poco que conseguiste en pa-
ritarias, ya no te alcanza para vivir.
Según una nota que salió publi-

cada en el diario La Nación el 1 de
septiembre, en julio la producción
fabril cayó el 7,9%, mientras que la
construcción se derrumbó el 23,1%.
Esto es respecto del mismo mes

de 2015, según los informes secto-
riales difundidos por el Indec, esto
afecta a sectores de industrias me-
talúrgica 14,2% de caída, la indus-
tria automotriz con una baja del
12,2%, la industria del tabaco con
-19,9%, la alimenticia con -8%, el
papel y cartón con -13,2%. Se habla

que enArgentina hubo 167.000des-
pidos en el sector público y privado
desde que asumió el presidenteMa-
cri, reveló el Centro de Economía
Política Argentina.
Por lo tanto, la desocupación es

terrible y en épocas de crisis lasmu-
jeres somos las primeras en ser des-
pedidas. El gran tema es el hambre
y cómo las mujeres se van organi-
zando para enfrentar esta crisis. Está
el llamamiento de la emergencia so-
cial, tenemos que levantar progra-
mas regionales para trabajarlos con
otras fuerzas, otros sectores, pro-
vincia por provincia.

—¿Cómo se preparan las mujeres
para este 31 ENM?
–Las compañeras, amigas, aliadas,
se están preparando con gran entu-
siasmo, tomando en sus manos el
ENM. Se han realizado una cantidad
importante de preencuentros por lu-
gar. Se van organizando para dejar
por tres días sus casas, juntando las
monedas y haciendo muchas acti-
vidades para costear el viaje. Resol-
viendo entre todas los problemas que

van surgiendo y con muchas ganas
de participar y de contar nuestras re-
alidades nuestros sufrimientos, co-
mo esta política de Macri nos ajus-
ta y cómo nos organizamos para lu-
char. También podemos decir que
se preparan convencidas dedefender
suEncuentro, nosotras decimos que
elEncuentro es de todas y los últimos
años vimos como las mujeres lo han
defendido, garantizando en primer
lugar la continuidad de su carácter
y sus pilares, es un triunfo de la mu-
jeres que han hecho propio su espa-
cio y que han garantizado que sigan
siendo: democráticos, horizontales,
autoconvocados, autosostenidos, plu-
ralistas, federales y autónomos.

—¿Cuáles son los principales
temas, problemáticas y
necesidades que pensás que se
van a reflejar en este Encuentro?
–Creemos que va ser un encuentro
masivo, opositor y se van a expresar
las luchas que vienen recorriendo
nuestra Argentina. Cada vez esma-
yor la participación de las mujeres
en los talleres, creemos que en todos

se va a reflejar el ajuste, los tarifa-
zos, el hambre y las luchas por lugar,
en las que lasmujeres juegan un pa-
pel muy importante.

—Con respecto a la problemática
de violencia sexual y doméstica,
¿hay algún cambio de política? ¿Y
con respecto a educación sexual,
anticoncepción y aborto?
–Respecto a la violencia venimos de
un segundo #Niunamenos, este 3 de
junio pasado, y también del 30 En-
cuentro donde las mujeres inunda-
ron los talleres vinculados a la vio-
lencia, en los dos casos se abrazó la
consigna de emergencia. Producto
de esas grandesmovilizaciones el go-
bierno nacional, desde el Consejo
Nacional de la Mujer, lanzó el Plan
Nacional para la Erradicación de
la Violencia contra lasMujeres. Es-
te plan comenzaría a aplicarse en
el 2017, acá surge el primer proble-
ma que es que lasmujeres seguimos
muriendo en manos de los femici-
das, nos siguen violando y secues-
trando las redes de trata. Entende-
mos y seguimos exigiendo la decla-
ración nacional de emergencia en
violencia sexual y doméstica, como
parte integral de la luchapor la emer-
gencia social. La violencia hacia las
mujeres es un problema social y polí-
tico que amerita la toma de medi-
das inmediatas por parte del go-
bierno nacional, los gobiernos pro-
vinciales y losmunicipales. Nuestras
vidas no pueden esperar, en estos úl-
timos días nos seguimos conmo-
viendo conmás noticias demujeres
asesinadas.
Respecto de la educación sexual,

anticoncepción y aborto no tenemos
ningún cambio.Hace unosmeses la
campaña nacional por el derecho
al aborto legal seguro y gratuito vol-
vió a presentar el proyecto de Ley de
Interrupción voluntaria del emba-
razo, seguiremos peleando en la ca-
lles su aprobación, no queremos que
suceda lo que pasó durante el go-
bierno kirchnerista que no hubo vo-
luntad política de aprobarlo. Lomás
grave de este tema es que la clan-
destinidad del aborto se lleva la vi-
da de lasmujeresmás pobres. La ne-
gativa de los gobiernos de turno no
hace más que agudizar este proble-
ma. Por eso seguimos luchando pa-
ra conquistar “educación sexual pa-
ra decidir, anticonceptivos para no
abortar y aborto legal, seguro y gra-
tuito para no morir”. n
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La compañera María
Rosario, dirigente obrera
de Mondelez y del PCR,
nos cuenta sobre la
situación de las mujeres
y cómo se preparan
para viajar masivamente
a Rosario, para ser
protagonistas
del 31 Encuentro.

HACIA EL 31 ENCUENTRO NACIONAL DE MUJERES. ROSARIO, 8, 9 Y 10 DE OCTUBRE

SERVIR AL PUEBLO
SEMANARIO DEL PARTIDO COMUNISTA
REVOLUCIONARIO DE LA ARGENTINA

LAS MUJERES SE PREPARAN
CONVENCIDAS DE DEFENDER SU
ENCUENTRO, NOSOTRAS DECIMOS
QUE EL ENCUENTRO ES DE TODAS

“El gran temaes el hambre”

El Encuentro se realiza durante tres
días consecutivos, eligiendo un día no
laborable después de un fin de semana,
para que podamos participar mujeres
que llegamos desde todos los rincones
del país. Reproducido de la página de
Face: 31encuentroOFICIAL.

Primer día
A la mañana se hace el Acto de apertura.

Luego arrancan los talleres que son el corazón
del encuentro, los que permiten debatir sobre
las problemáticas que nos tocan. A la noche

hay actividades culturales en la ciudad.

Segundo día
Sigue el debate en los talleres durante la

mañana y la tarde, en donde se realizan las
conclusiones. Al cierre se realiza una marcha
por la ciudad, mostrando la masividad y
diversidad del encuentro. A la noche festejamos
en la peña, en donde hay espectáculos
musicales, teatrales, muestras, etc.

Tercer día
Se realiza el Plenario de Cierre, en donde

elegimos la próxima sede mediante aplausos y
finalmente se leen las conclusiones de todos
los talleres.

Talleres
Los talleres son el corazón de los

Encuentros. En estos participamos todas.
Son democráticos y horizontales y
pluralistas. Rompen con lo que nos
acostumbran a ver, donde algunos hablan y
otros solo escuchamos en silencio. Los
talleres son soberanos, lo que se discute
pertenece solo a las mujeres que participan

del mismo. Tienen como modalidad el
consenso, para garantizar que todas
podamos expresarnos, no se vota.

Debatimos 70 temáticas en más de cien
talleres. Cada taller tiene una coordinadora,
que tiene la tarea de ordenar el debate y
garantizar que todas las voces puedan
escucharse. También se eligen secretarias
que escriben todo lo que se discute en el
taller para después armar las conclusiones.

Cuando termina el encuentro la comisión
organizadora publica las conclusiones de
todos los talleres y son entregadas en el
siguiente encuentro.

Los talleres nos permiten descubrir que
no estamos solas, que podemos juntarnos
para dejar de lado nuestros sufrimientos y
cambiar la realidad de nuestro país. n

LOS TALLERES SON EL CORAZÓN DEL ENCUENTRO

Funcionamiento del Encuentro Nacional deMujeres
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